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Mesmo com um caso em investigação, 
secretaria descarta motivos para pânico 

Comuns no ambiente 
urbano, macacos não 

carregam varíola

Com um caso em inves-
tigação em Corumbá, a 

SES (Secretaria de Estado 
de Saúde) informou que 
não há motivos para pâ-
nico, já que não se trata 
de um caso confirmado 

da varíola do macaco, que 
estão apenas seguindo os 
protocolos do Ministério 

da Saúde. Para quem 
convive com os animais 
silvestres, em Campo 

Grande, são os humanos 
que estão invadindo o 

espaço deles, e por isso 
defendem que nosso papel 

é respeitar e preservar. 
O medo se instaurou 

após a doença ser detec-
tada fora do Continente 
Africano, onde a doença 
é considerada endêmica. 
No Brasil a varíola já foi 
praticamente erradicada, 

sendo detectada em 
casos raros. Atualmente 
três casos suspeitos se-

guem em investigação no 
país, um no Estado do 
Ceará, outro em Santa 
Catarina e o caso em 
Mato Grosso do Sul. 
É importante destacar 

que a doença Monkeypox 
ficou conhecida como 

varíola dos macacos por 
ter sido identificada, pri-

meiramente, nos primatas 
de laboratório em 1958. A 
professora de zoonoses, 

do Curso de Medicina 
Veterinária da UFMS (Uni-
versidade Federal de Mato 

Grosso do Sul), Juliana 
Arena, destacou a O Es-

tado que é preciso pensar 
em uma saúde única, que 

preserve os humanos, 
os animais e o meio am-
biente. A pesquisadora 

reforça ainda que em hi-
pótese alguma as pessoas 
devem temer os macacos 

ou caçá-los como forma de 
“prevenção contra a do-
ença e o vírus”. Página A8
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O RRF (Regime 
de Recuperação 
Fiscal) foi criado pela 
Lei Complementar nº 
159/2017, sendo 
regulado pelo Decreto nº 
10.681/2021, para prestar 
assistências aos estados e 
ao Distrito Federal em casos 
de desequilíbrio das contas 
públicas. Página B2

Hoje é dia da 
coluna Poesia, 
Prosa e Verso à Janela, 
com a advogada e poetisa 
Delasnieve Daspet. Página C3

Desequilíbrio 
do Estado

Versos à 
Janela

Neymar vira dúvida 
para amistoso 

da seleção

Dia sem impostos com 
desconto em cervejaria e 
materiais de construção

Tomógrafo do 
Hospital de Câncer será 
consertado após repasse

TCU autoriza a 
concessão de 

três aeroportos 
do Estado 

Fausto Matto Grosso 
deixa obra recente 
de “História que 

ninguém iria contar”

Estado espera 
padronização para uso 
de câmeras pela PM

O atacante do PSG  
virou dúvida de última 
hora para o amistoso 
desta quinta-feira (2) 

contra a Coreia do Sul, às 
7h (de MS). No treino de 

ontem, no Seul World Cup 
Stadium, ele tomou uma 
pancada no pé direito, e 

foi atendido pelos médicos 
da seleção brasileira. Tite 

promoveu Casemiro à 
equipe titular. O jogador, a 
princípio, não jogaria pela 
apresentação tardia por 

causa da final da Liga dos 
Campeões. O time deve 

ser o seguinte: Weverton; 
Daniel Alves, Thiago 

Silva, Marquinhos e Alex 
Sandro; Casemiro, Fred 
e Lucas Paquetá; Vini Jr. 
(Coutinho), Richarlison e 

Raphinha. Página B3

Os sul-mato-grossenses 
terão um dia livre de im-
postos, nesta quinta-feira 

(2), com participação 
de três shoppings da 

Capital, quatro lojas de 
uma rede de materiais 
de construção, 66 lojas 

de uma rede de móveis e 
eletrodomésticos, cerve-
jaria e escola de Ensino 

Fundamental. Esta é a 16ª 
edição nacional e a quarta 

edição no Estado, tendo 
como mascote o “Imposto-

sauro”. Página B1

O Hospital de Câncer de 
Campo Grande-MS Alfredo 

Abrão informou ontem 
(1º) que os recursos para 
o conserto do tomógrafo 
foram depositados na úl-
tima segunda-feira (30). 
Com esforço conjunto, as 
Secretarias de Saúde do 
Estado e do município 

providenciaram a verba 
em caráter emergencial. 

O tubo do aparelho é 

importado, com custo 
de aproximadamente R$ 
602.000,00 e está quei-

mado há mais de 60 dias. 
Com a liberação dos re-
cursos, a vinda da peça 

para o Estado já está em 
andamento e a empresa 

estima 20 dias para envio 
e instalação. Enquanto 
isso, os exames seguem 
sendo realizados em ou-
tros hospitais. Página A8

O TCU (Tribunal de 
Contas da União) aprovou 

ontem (1º) a concessão 
dos aeroportos de Campo 
Grande, Corumbá, Ponta 
Porã e mais 12 terminais 
aeroportuários do país 
para que o governo fe-

deral realize os leilões. A 
pretensão é a de conse-
guir realizar o certame 
ainda neste ano, porém 

as eleições presidenciais, 
que vão ocorrer em ou-

tubro, podem atrapalhar 
as decisões. 

O Ministério da Infraes-
trutura informou que deve 
publicar, ainda neste mês, 
o edital da licitação para 

realizar a ação no segundo 
semestre do ano. Os es-
tudos de viabilidade das 
privatizações, feitos em 

2019, mostram que nos 15 
aeroportos o investimento 

chega a ser de R$ 7,3 
milhões. A aprovação do 

sétimo lote de concessões 
aconteceu em 2021, pela 

Anac (Agência Nacional de 
Aviação Civil). Página A8

Faleceu na madrugada 
de quarta-feira (1º) o ex-
-vereador, ex-secretário 
de Planejamento do Es-
tado e escritor Fausto 

Matto Grosso. Recente-
mente, Fausto lançou o 
livro “Histórias que nin-

guém iria contar: história 
banal do PCB em Mato 
Grosso do Sul”. Página C3

Nilson Figueiredo

Divulgação/Hospital do Câncer/Alfredo Abraão

O comandante da 
PMMS (Polícia Militar 

de Mato Grosso do 
Sul), coronel Marcos 
Paulo, confirmou a 
O Estado que MS 

aguarda uma padro-
nização nacional, 

por meio do Consesp 
(Colégio Nacional de 
Secretários de Segu-

rança), para implemen-
tação de câmeras aco-
pladas aos uniformes 
dos militares. Página A8
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Mandetta 
organiza 

campanha com 
ACM Neto

PSDB adia 
apoio a Simone 

e Marun garante 
Puccinelli

‘Jurassic World: 
Domínio’ chega 
aos cinemas em 

clima de nostalgia

Página A3 Página A4

Página C1

1949
2022

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    17°   28°
Dourados      13°   20°
Corumbá                  15°             26°
Maracaju                 13°            21°
Ponta Porã               12°            18°
Três Lagoas              21°           31°
Mundo Novo             14°   21°

Dia de sol com algumas 
nuvens e névoa ao amanhecer. 
Noite com poucas nuvens.Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2



Como enunciado na Bíblia, no livro do Gê-
nesis, 1:26-28, Deus em sua onipotência 
criou o homem e a mulher.

Então disse Deus: “Façamos o homem à 
nossa imagem, conforme a nossa semelhança. 
Domine ele sobre os peixes do mar, sobre as 
aves do céu, sobre os animais grandes de toda 
a terra e sobre todos os pequenos animais que 
se movem rente ao chão. Criou Deus o homem 
à sua imagem, à imagem de Deus o criou; 
homem e mulher, os criou.

Deus os abençoou, e lhes disse: ‘Sejam fér-
teis e multipliquem-se! Encham e subjuguem a 
terra! Dominem sobre os peixes do mar, sobre 
as aves do céu e sobre todos os animais que se 
movem pela terra’”.

Quando a Bíblia diz que o homem é a 
imagem e semelhança de Deus, ela não quer 
dizer exatamente que somos fisicamente pa-
recidos com Deus. “Deus é Espírito e aqueles 
que o adoram devem adorá-lo em espírito e 
verdade” (João 4:24).

Segundo o professor de teologia Daniel 
Conegero, “devemos entender que o homem, 
em todo o seu ser, é a imagem e semelhança 
de Deus, de modo que sua plena constituição, 
material e imaterial (corpo e alma/espírito), 
representa Deus. O homem é uma criatura 
racional, pessoal, criativa e moral, com quem 
o próprio Deus compartilha seus atributos 
comunicáveis. Ele possui vida proveniente de 
Deus e potencial para se relacionar com Ele”.

No meu entendimento, Deus nos criou para 
trabalharmos com Ele no processo evolutivo 

da humanidade. Como está acima, com seus 
atributos comunicáveis.

Pois bem. Assim, Ele foi, ao longo do tempo, 
suscitando em alguns homens a oportunidade 
de participar de modo direto desse trabalho.

Mas Ele não faz acepção de pessoas. 
Quando alguém devidamente destinado a uma 
função ou tarefa deixa de corresponder a essa 
destinação, Deus não discute, apenas troca a 
pessoa por outra. Temos alguns exemplos na 
Bíblia. Pincei os que considero mais repre-
sentativos.

O primeiro: Quando Rebeca, mulher de 
Isaac, teve filhos gêmeos, o primeiro a nascer 
foi Esaú. Depois Jacó. Assim, Esaú era o 
primogênito. Por isso, era o destinado a uma 
função divina. No entanto, Esaú, certo dia, 
chegando em casa cansado e com fome, 
sentiu o cheiro do guisado de lentilhas que 
seu irmão Jacó preparava, e pediu-lhe um 
pouco. Jacó, porém, disse que lhe serviria se 
o irmão vendesse sua primogenitura. E Esaú, 
não resistindo, vendeu-lhe a primogenitura por 
um prato de lentilhas.

Esse fato está assim registrado no livro do 
Gênesis 25:30-34:

“Então, disse Jacó: Vende-me, hoje, a tua 
primogenitura. E disse Esaú: Eis que estou 
a ponto de morrer, e para que me servirá 
logo a primogenitura? Então, disse Jacó: 
Jura-me hoje. E jurou-lhe e vendeu a sua 
primogenitura a Jacó. E Jacó deu pão a 
Esaú e o guisado das lentilhas; e ele comeu, 
e bebeu, e levantou-se, e foi-se. Assim, des-

prezou Esaú a sua primogenitura”.
Mas a consumação do fato necessitava da 

benção patriarcal de Isaac, pai de ambos. No 
Gênesis 27:1-40 está narrado esse fato. O ponto 
que quero destacar é que Esaú, suscitado por 
Deus, renunciou à sua primogenitura deixando 
de corresponder à sua destinação divina. Por 
ato de sua própria vontade.

O segundo exemplo é: Moisés, como todos 
sabemos, foi escolhido por Deus para libertar 
e conduzir o povo judeu de volta à terra pro-
metida. E assim, aos oitenta anos, Moisés 
aceitou a missão, enfrentou o faraó e guiou o 
povo pelo deserto por quarenta sofridos anos. 
E se manteve fiel durante todo esse tempo. No 
entanto, no episódio ocorrido na fonte de Me-
ribá – quando seu povo padecia com a falta de 
água e comida – Moisés vacilou, pois duvidou 
do que Deus tinha lhe dito, que bastava tocar 
a rocha com uma  vara  e a água jorraria. 
Apesar desse momento de dúvida, o milagre 
aconteceu, conforme Deus havia anunciado.

 Assim é narrada essa passagem:
“Mas o SENHOR disse a Moisés e a Aarão: 

“Visto que não creram em mim e não me 
santificaram aos olhos do povo de Israel, não 
serão vocês a introduzi-los na terra que lhes 
prometi!” Nm 20:7-12.

Ou seja, com Deus não se brinca. Tem que 
ir até o fim. E, por isso, Moisés foi substituído 
por Josué.

O terceiro exemplo: Jesus, no auge do seu 
sofrimento no Jardim do Getsêmani, declarou:

“O espírito está pronto, mas a carne é fraca. 
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Editorial

Das acepções de Deus

O homem de bem

Heitor Rodrigues Freire

 Osmiro Capistrano da Costa 

O verdadeiro homem de bem é aquele que 
pratica a lei da justiça, de amor e de 
caridade em sua maior pureza. Se inter-

roga a consciência sobre os seus próprios atos, 
pergunta a si mesmo se não violou essa lei; se 
não fez o mal e se fez todo o bem que podia; se 
negligenciou voluntariamente uma ocasião em 
ser útil; se ninguém tem o que reclamar dele; 
enfim, se fez a outrem tudo o que quereria que 
se fizesse para com ele. Tem fé em Deus, em 
sua bondade; sabe que nada ocorre sem sua 
permissão e se submete, em todas as coisas, 
à sua vontade.

Tem fé no futuro; por isso coloca os bens 
espirituais acima de todos os bens temporais. 
Sabe que todas as vicissitudes da vida, todas 
as dores, todas as decepções, são provas 
ou expiações, e as aceita sem murmurar. O 
homem, possuído do sentimento de caridade e 
de amor ao próximo, faz o bem pelo bem, sem 
esperança de recompensa, retribui o mal com 
o bem, toma a defesa do fraco contra o forte, e 
sacrifica sempre seu interesse à justiça. E en-
contra satisfação nos benefícios que derrama, 
nos serviços que presta, nos felizes que faz, nas 
lágrimas que seca, nas consolações que dá aos 
aflitos. Seu primeiro movimento é de pensar 

nos outros antes de pensar em si, de procurar 
o interesse dos outros antes do seu próprio. 
O egoísta, ao contrário, calcula os lucros e as 
perdas de toda ação generosa.

Ele é bom, humano e benevolente para 
com todos, sem preferência de raça nem de 
crenças, porque vê irmãos em todos os homens. 
Respeita nos outros todas as convicções sin-
ceras, e não lança anátema àqueles que não 
pensam como ele. Em todas as circunstâncias, 
a caridade é o seu guia; diz a si mesmo que 
aquele que leva prejuízo a outrem  por pala-
vras malévolas, que fere a suscetibilidade de 
alguém por seu orgulho e seu desdém, que não 
recua à ideia de causar uma inquietação, uma 
contrariedade, ainda que leve, quando pode 
evitá-lo, falta ao dever de amor ao próximo, e 
não merece a clemência do  Senhor.

Não tem ódio, nem rancor, nem desejo de 
vingança: a exemplo de Jesus, perdoa e es-
quece as ofensas, e não se lembra senão dos 
benefícios; porque sabe que lhe será perdoado 
como ele próprio houver perdoado. É indul-
gente com as fraquezas alheias, porque sabe 
que ele mesmo tem necessidade de indulgência, 
e se lembra destas palavras do Cristo aquele 
que está sem pecado lhe atira a primeira 

pedra. Não se compraz em procurar os defeitos 
alheios, nem em colocá-los em evidências. Se 
a necessidade a isso o obriga, procura sempre 
o bem que pode atenuar o mal. Estuda suas 
próprias imperfeições e trabalha, sem cessar, 
em combatê-las. Todos os seus esforços tendem 
a diz a si mesmo no dia de amanhã, que há nele 
alguma coisa de melhor do que na véspera.

Não procura fazer valorizar nem seu espí-
rito, nem seus talentos às expensas de outrem; 
aproveita, ao contrário, todas as ocasiões 
para ressaltar as vantagens dos outros. Não 
se envaidece nem com a fortuna, nem com as 
vantagens pessoais, porque sabe que tudo o 
que lhe foi dado, pode lhe ser retirado. Usa, 
mas não abusa, dos bens que lhe são conce-
didos, porque sabe que é um depósito do qual 
deverá prestar contas, e que o emprego, o mais 
prejudicial para si mesmo, é de fazê-lo servir à 
satisfação de suas paixões. 

Se a ordem social colocou homens sob sua 
dependência, ele os trata com bondade e be-
nevolência, porque são seus iguais perante a 
Deus; usa de sua autoridade para erguer-lhes  a 
moral  e não para o esmagar com o seu orgulho; 
evita tudo o que poderia tornar sua posição 
subalterna mais penosa. O homem de bem, 

É advogado, jornalista, contador, pós-graduado 
em Auditoria e Contabilidade Empresarial, 

Direito do Trabalho e Processo do Trabalho e 
Docência Jurídica.

Corretor de imóveis e advogado

Pouco a pouco, vai se firmando no Brasil 
o conceito de cidadania fiscal. O ponto 
de partida é tornar mais transparente 

para o contribuinte quanto paga de impostos 
sobre o que consome em sua vida cotidiana. 
Esta constatação deve levar a uma maior 
pressão para que os governos diminuam seus 
gastos, e, em consequência, os impostos. O 
Dia Sem Impostos, promovido nesta quinta-
-feira (2), pela  FCDL-MS (Federação das 
CDLs de Mato Grosso do Sul), com apoio 
de diversas entidades, ocorre em protesto 
contra a elevada carga tributária, que atingiu 
33,90% do PIB em 2021, um aumento de 2,9 
pontos porcentuais em relação ao ano de 
2021. Calcula-se que o brasileiro trabalhe em 
média 149 dias por ano para pagar impostos. 

O Brasil possui um sistema tributário 
altamente regressivo, injusto e complexo 
entre tantos outros predicados nada elo-
giosos. Regressivo porque tem por base 
tributar o consumo indiscriminadamente e 
não a renda e o patrimônio. Os mais pobres 
pagam mais tributos, proporcionalmente 
sobre sua renda, do que os ricos. Enquanto 
os pobres gastam seus ganhos (salário, 
honorários, receitas de pequenos serviços e 
outros tipos de ganhos da classe baixa) com 
comida, roupa, transporte, energia, remé-
dios, que têm elevadas taxas de tributação, 
os mais ricos compram viagens, barcos, 
aviões, imóveis, planos de saúde e escolas, 
etc., cuja tributação é, proporcionalmente, 
muito menor do que aquela incidente sobre 

os itens de consumo básicos.
Com isso, além de ser regressivo, torna-

-se injusto por exigir daqueles que possuem 
menor capacidade econômica (a base da pi-
râmide social) um maior esforço contributivo, 
aumentando as desigualdades sociais e a con-
centração de riquezas. Por fim, complexo por 
existir um emaranhado de normas que muitas 
vezes nem o Fisco, nem as empresas sabem o 
valor do imposto devido ou qual a obrigação 
acessória a ser cumprida, gerando um vo-
lume astronômico de contencioso tributário. 
Hoje estima-se que as empresas brasileiras 
gastem em torno de 1.800 horas de serviços 
por ano com questões tributárias, ao  passo 
que a média mundial estimada pela OCDE é 
de 160,7 horas. A complexidade prejudica, 

principalmente, a pequena e média empresa, 
que não possui condições de contratar espe-
cialistas para encontrar formas de “planejar 
os tributos” ou contestar os lançamentos re-
alizados pelo Fisco, beneficiando as grandes 
empresas e multinacionais.

o Brasil está discutindo mudanças nas 
questões tributárias há mais de 20 anos sem 
um consenso nas mudanças necessárias/
prioritárias. Aprovar uma reforma que pode 
mudar significativamente a distribuição de 
riquezas no Brasil em um momento de pan-
demia/fragilidade pode levar a deformações 
ainda piores e mais danosas à justiça social. 
Não se deve dizer com ela que não deve ser 
discutida, mas decidir e implementar agora 
é muito temerário.

O dia sem impostos

Pai, faça-se a Sua vontade e não a minha”. E 
assim se preparou para o sacrifício supremo 
cumprindo sua missão até o fim, deixando um 
legado que se perpetuou no tempo e no espaço. 
Esse é o ponto. Com todo os sofrimentos e 
dores, temos que persistir na missão.

Contemporaneamente podemos citar com 
muita justiça, Chico Xavier que enfrentando uma 
série de dificuldades, inclusive de saúde, não 
se furtou ao cumprimento de sua missão, indo 
até o fim com toda consciência do seu trabalho.

Isso, mutatis mutandis, acontece na vida 
de todos nós. Não viemos a este mundo por 
acaso, não viemos aqui a passeio. Cada um 
tem uma missão e um compromisso a cumprir. 
Quando formos até o fim, seremos abençoados 
por Deus.

enfim, respeita em seus semelhantes todos os 
direitos dados pelas leis da Natureza, como 
gostaria que os seus fossem respeitados. Esta 
não é a enumeração de todas as qualidades 
que se distinguem o homem de bem, mas todos 
aqueles que se esforce em possuí-las, está no 
caminho que conduz a todas as outras. ( Fonte 
Livro dos Espíritos – Allan Kardec )
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Ex-ministro diz não haver problema ter mais um disputando o cargo dentro da coligação

Vereador Dr. Victor Rocha cobra 
celeridade no repasse da Santa Casa

TSE amplia uso e libera 
Pix para arrecadação de 
campanha nas eleições

Mandetta diz que Mandetta diz que 
foi a Brasília foi a Brasília 
materializar pré-materializar pré-
campanha ao Senadocampanha ao Senado

Mochi afirma que 
MDB respeitará 
quem “é Lula e 
quem é Bolsonaro” 

Ex-ministro Luiz Henrique 
Mandetta disse que 
conversou com ACM 
Neto para elaborar sua 
campanha ao Senado

Divulgação
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O TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral) decidiu nessa 
quarta-feira (1º) por una-
nimidade ampliar o uso do 
Pix nas eleições de 2022, 
permitindo que campanhas 
possam arrecadar recursos 
pelo modelo de pagamento. 
Este será o primeiro pleito 
que contará com o Pix, lan-
çado em outubro de 2020.

No ano passado, o TSE 
permitiu o pagamento de 
despesas eleitorais via Pix, 
desde que as chaves de 
transferência sejam o CPF 
ou CNPJ. Agora, a ampliação 
permitirá às campanhas po-
líticas arrecadarem valores, 
via Pix, de pessoas físicas.

Assim como os paga-
mentos, a chave deverá ser o 
CPF do doador. A transação 
deverá seguir o limite, já es-
tabelecido pelo TSE, de até 
10% da renda bruta anual de-
clarada pelo doador à Receita 
no ano anterior. Empresas 
continuam barradas de doar, 
seguindo decisão firmada pelo 
Supremo Tribunal Federal em 
2015 que vetou o financia-
mento privado de campanhas.

Também passa a ser per-
mitido o pagamento de des-
pesas, via Pix, independen-
temente do período eleitoral 
e a arrecadação de recursos 
fora do período de campanha, 
também via Pix, por meio 
de venda de ingressos para 
almoços e jantares.

A consulta foi levada aos 
ministros pelo PSD em abril. 
Pareceres da área técnica do 
tribunal apontaram que o uso 
do Pix garante a identificação 
e rastreabilidade dos paga-
mentos. “Um ponto importante 

a ser destacado da nova moda-
lidade de operação bancária é 
a obrigatoriedade de registros 
eletrônicos que permitam a 
identificação dos operadores 
e da rastreabilidade da mo-
vimentação dos recursos, a 
partir da exigência de identi-
ficação das contas bancárias 
de origem e destino, da identi-
ficação do número de inscrição 
no Cadastro da Pessoa Física 
(CPF)”, afirmou a Assessoria 
de Contas Eleitorais e Partidá-
rias (Asepa), em parecer.

Em voto, o ministro Sérgio 
Banhos, relator da consulta, 
disse que seguiria o enten-
dimento da área técnica do 
tribunal. “Entendo que não 
há qualquer óbice para o uso 
dessa operação bancária, com 
o objetivo de recebimento de 
recursos, seja pelas agremia-
ções, seja pelas campanhas 
eleitorais, desde que obser-
vadas as demais regras de 
contabilidade de partido, no-
tadamente às fontes vedadas”, 
disse o ministro Sérgio Ba-
nhos, relator do processo.

Os demais integrantes da 
Corte concordaram com Ba-
nhos, incluindo André Men-
donça.

Estreia em 2022 
Esta será a primeira 

eleição em que o Pix será 
utilizado nas campanhas 
eleitorais. Lançado em ou-
tubro de 2020, o Pix é um 
modelo de pagamento do 
Banco Central em que o usu-
ário cadastra uma “chave 
de transferência”, que pode 
ser um e-mail, número de 
telefone ou um QR Code, e 
transfere valores sem taxas 
e a qualquer momento entre 
instituições financeiras.

Rayani Santa Cruz

O pré-candidato ao Se-
nado Luiz Henrique Man-
detta (União) disse ao jornal 
O Estado que foi até Brasília 
para “materializar a pré-
-campanha ao Senado” em 
reunião com o secretário 
nacional do partido, ACM 
Neto, além de participar da 
solenidade que oficializou 
Luciano Bivar como pré-
-candidato ao Palácio do 
Planalto na terça-feira (31). 
O ex-ministro desmentiu que 
foi em busca de apoio para 
firmar-se como postulante 
na chapa majoritária com 
Rose Modesto, que disputa 
o governo do Estado.

Nos bastidores, a con-
versa de que o ex-ministro 
teria ido a Brasília para 
reforçar o interesse em con-
correr ao Senado junto a 
ACM Neto foi ventilada, e 
inclusive que ACM teria exi-

gido do diretório estadual 
de MS que o médico seja 
o candidato principal, já 
que o procurador licenciado 
Sergio Harfouche (Avante), 
que também é pré-candidato 
a senador, busca aliança 
com o União. No entanto, 
Mandetta negou e disse que 
a reunião tratou apenas 
sobre planejamento de sua 
pré-campanha e recursos.

“Eu sempre tive apoio 
do partido. Isso aí não tem 
nenhuma discussão. Eu não 
fui lá buscar apoio. O que a 
gente foi fazer é conversar 
como vai se materializar 
agora, e como é que fa-
remos a pré-campanha, va-
lores de campanha, custo 
de marketing e esse tipo 
de coisa. Foi uma reunião 
normal de trabalho. A minha 
pré-candidatura ao Senado 
sempre existiu e ela sempre 
vai existir. Nada além disso, 
eu aproveitei para ajudar 

um pouco nas questões de 
conteúdo.”

Candidaturas duplas
Conforme já publicado pelo 

jornal O Estado, aqueles que 
pleiteiam o Senado e que 
apoiam o mesmo pré-candi-
dato ao governo do Estado 
podem tentar articular as 
“candidaturas duplas”. Isso 
porque uma brecha jurídica 
para o desmembramento de 
coligações estaduais para a 
disputa ao Senado virou mais 
um componente na costura 
nos palanques pelo país. Se 
de fato acontecer, abrirá um 
leque de probabilidades.

O pedido foi feito ao 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) pelo deputado 
federal Delegado Waldir 
(União Brasil-GO). Agora, 
o pedido está sob relatoria 
do ministro Edson Fachin, e 
será analisado pela Justiça 
Eleitoral. 

Com a probabilidade, 
Harfouche afirma que vai 
concorrer ao Senado, e ar-
ticula com a deputada Rose 
Modesto para seguir cam-
panha na majoritária. 

Perguntado sobre se se 
sente ameaçado por conta 
do outro pré-candidato à 
única vaga, Mandetta afirma 
que não tem problema algum 
e explica que em 2018, por 
exemplo, quatro candidatos 
ao Senado concorreram co-
ligados ao governador Rei-
naldo Azambuja (PSDB). 
“Não tem problema nenhum 
[Harfouche também ser pré-
-candidato]. Ele trafega num 
tipo de política que o partido 
dele, o Avante, tem feito. E 
se ele fizer parte da coli-
gação não tem problema. 
Assim, como o Podemos na 
coligação pode ter um can-
didato ao Senado. Isso não 
tem problema nenhum. Na 
vez passada a campanha era 

Nelsinho, Miglioli e a Soraya 
Thronicke, que era coligada 
ao Senado junto com a cam-
panha do Reinaldo [gover-
nador]. E tinha um outro 
candidato que coligou que 
fez 1%.”

Para extinguir de vez 
as mazelas de bastidores, 
que chegaram a indicar que 
Mandetta seria impedido de 
disputar, ele tranquiliza e 
diz que o partido não vai 
escolher entre um e outro e 
que essa condicionante não 
existe. “Não é uma coisa 
assim, ou eu ou ele. Ele 
representa uma parte do 
eleitorado, fará a campanha 
dele e eu vou fazer a minha. 
E vai ter candidatos ao Se-
nado nas outras chapas e 
pode ser que tenha mais 
de um também. E só vamos 
saber quantos candidatos 
ao Senado teremos após 
todos colocarem suas cam-
panhas.”

O presidente estadual do 
MDB, e pré-candidato a depu-
tado estadual, Junior Mochi, 
afirmou ontem (1º) que o 
partido realizou pesquisa 
interna, que demonstrou 
um cenário polarizado no 
momento, onde os afiliados 
estão divididos entre apoio 
ao ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e Jair 
Bolsonaro (PL). Por isso ele 
cita que a sigla vai manter a 
posição de respeito a esses 
pré-candidatos, mesmo que a 
nacional lance Simone Tebet 
à Presidência.

Ele explicou, durante en-
trevista no programa “Papo 
Reto”, do TopMídiaNews, que 
o diretório ainda não tem a 
confirmação sobre a conso-
lidação ou não da candida-
tura de Simone, e caso isso 
aconteça o apoio partidário 
será natural, porém o com-
portamento das lideranças 
que preferirem Lula ou Bol-
sonaro será avalizado.

“Temos muito claro o que 
nossos companheiros dizem 
na polarização que existe 
entre Lula e Bolsonaro. 
Muitos dos filiados já se po-
sicionaram, uns a favor de 
Bolsonaro e outros de Lula. 
Nós repeitamos o posicio-
namento, e nas pesquisas 
que encomendamos mostram 
que uma boa parte dos pré-
-candidatos já declararam 
que apoiam o presidente Bol-
sonaro e outra metade quer 
o ex-presidente Lula”, disse 
Mochi. 

O emedebista diz que a 
campanha de governo de 
André Puccinelli não vai 
tomar lado, e vai respeitar 
todos os candidatos. “O 
melhor cenário é respeitar. 
Esperamos ter boa relação 
institucional com qualquer 
que seja o presidente a ser 
eleito, vislumbrando que o 
André vença as eleições.”

Além disso, diz que nada 
impede o apoio partidário 
a Simone Tebet. “Se ela for 
candidata, nós do MDB a 
teremos como candidata, até 
porque o partido e o diretório 
nacional estariam apresen-
tando-a à sociedade.”

O que a executiva estadual 
não quer é tomar lado, pois 
isso poderia prejudicar a 
campanha, diz Mochi. “En-
tretanto, isso não significa 
que nós vamos ficar dando 
murro em ponta de faca e 
brigando com quem é Bolso-
naro, que são nossos aliados 
e brigando com quem apoia 
o Lula e apoiam a nós. Não 
podemos entrar neste tipo de 
discussão, até porque hoje a 
eleição está polarizada.”

O emedebista afirma que a 
problemática nacional não é 
da estadual. E que Puccinelli 
não será moeda de troca, 
se houver novo condiciona-
mento na articulação entre 
os partidos da terceira via. 
“Eles que resolvam. Agora, 
nós já resolvemos os pro-
blemas que nos foram co-
locados. A candidatura do 
André não é e não será moeda 
de troca para qualquer tipo 
de apoio lá na nacional. Já 
resolvemos essa questão, e 
se essa colocação for feita 
novamente em algum mo-
mento, vamos rechaçar esse 
tipo de acordo e condição.” 

Ao finalizar, Mochi afirma 
que a relação boa com o go-
verno federal é fundamental 
para um governador admi-
nistrar um estado e obter 
recursos para grandes obras 
de transformação. Segundo 
ele, os futuros candidatos 
não devem deixar o calor 
da disputa afetar possíveis 
relações institucionais com 
o novo mandatário do país. 
(RSC)

O vereador Dr. Victor 
Rocha (PP) participou da 
Audiência Pública de Pres-
tação de Contas da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(Sesau) do 1º Quadrimestre 
de 2022, realizada na última 
segunda-feira (30) na Câ-
mara Municipal. Entre as 
cobranças do parlamentar 
progressista está o re-
passe da prefeitura para a 
Santa Casa. De acordo com 
o Dr. Victor Rocha, desde 
outubro de 2021 a Santa 
Casa aguarda o pagamento 
dos leitos destinados ao 
atendimento dos pacientes 
da COVID-19. “As notas já 
foram empenhadas e o pa-
gamento não é realizado 
desde o ano passado. 

O valor ultrapassa os 
R$ 4,7 milhões, agravando 
ainda mais a situação do 

hospital que já prestou o 
atendimento aos pacientes 
que ficaram internados na 
Santa Casa”, avaliou.

Victor Rocha disse ainda 
que falta o repasse dos va-
lores de leito UTI de janeiro 
a março de 2022, que soma 
mais R$ 1,44 milhão, e a con-
tinuidade dos atendimentos 
aos pacientes COVID, desde 
abril deste ano, sem aditivo 
contratual, que somam ou-
tros R$ 1,2 milhão. 

“São mais de R$ 7,3 
milhões que precisam ser 
repassados à Santa Casa, 
estamos pedindo para que 
a prefeitura de Campo 
Grande dê celeridade nos 
repasses para que os aten-
dimentos não sejam parali-
sados”, finalizou. Durante a 
audiência pública foi apre-
sentado o número de pes-

soas que aguardam na fila 
por consultas e exames, e 
são mais de 117 mil que 
estão no SisReg (Sistema de 
Regulação). Para resolver 
essa situação, o vereador 
Dr. Victor Rocha lembrou 
da Lei nº 6.779, de 25 de 
fevereiro de 2022, de sua 
autoria, que institui o Pro-
grama Saúde para Todos, 
cujo objetivo é a realização 
de mutirão para zerar as 
filas de espera no SUS. 

“Com a execução do Pro-
grama Saúde para Todos, será 
possível realizar os mutirões da 
saúde com consultas, exames 
e cirurgias para atender as 
pessoas que estão aguardando 
na fila de regulação do SUS. Só 
assim poderemos dar acesso 
a um SUS de qualidade para 
nossa gente”, explica o Dr. 
Victor Rocha.

Vereador Victor Rocha 
participa de audiência 
de prestação de contas 
da saúde muncipal
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Justiça eleitoral

Pré-candidatura

Terceira via

Tucanos ainda pressionam senadora para destravar impasses regionais 

Fim do prazo termina com 3 federações criadas

Marun assegura com Baleia Rossi: MS fora 
da negociação do PSDB para apoiar Simone

PSDB adia decisão sobre aliança 
com MDB e Tebet para o dia 9

O ex-ministro Carlos 
Marun se reuniu com 
presidente nacional 
do MDB, Baleia Rossi

Simone Tebet viaja 
em pré-campanha 
pelo Brasil e 
negocia apoios

Divulgação

Reprodução

com Guilherme Seto e Juliana Braga

O guarda-costas
Delegados da Polícia Federal ficaram incomodados 

com a prerrogativa dada aos candidatos à Presidência de 
escolher os responsáveis pela sua segurança. Em fóruns 
de debate, alguns classificaram a medida como absurda, 
por permitir que critérios políticos possam se sobrepor 
aos técnicos. A medida, afirmam, favorecerá a escolha 
de “militantes”. Em 2018, Alexandre Ramagem fez a 
segurança de Jair Bolsonaro e depois foi indicado para a 
direção do órgão, mas acabou barrado pelo STF.

Intimidade 
Um delegado ouvido sob condição de anonimato afirma 

que o modelo foi acertado com os partidos políticos e 
nenhum deles contestou. O objetivo é que os coordenadores 
da segurança possam ter alguma afinidade com os 
candidatos. Procurada, a Polícia Federal não respondeu.

De volta
 A Prefeitura de Fortaleza vai acionar a Justiça para 

que a privatização da refinaria Lubnor pela Petrobras 
seja anulada. Como mostrou o Painel, ela funciona em um 
terreno em que 30% da área é pública e cujo uso foi cedido 
na década de 1970 à estatal.

Pechincha 
 Caso não consiga barrar o negócio, a prefeitura 

buscará uma indenização. “A gente ouviu uma proposta 
deles [Petrobras] de R$ 9 milhões. Trata-se de uma área de 
60 mil metros quadrados na orla. A gente está estudando 
o valor de mercado, que certamente é oito ou nove vezes 
maior do que isso”, diz.

Menos 
Flávia Sanches, assessora de Camilo Cristófaro 

(Avante), diz ter recebido ao todo R$ 15 mil do vereador, e 
não diversas parcelas de R$ 15 mil. Segundo ela, Cristófaro 
usou seu cartão de crédito porque o dele estava quebrado 
e fez compras parceladas.

Lupa
 Como mostrou o Painel, o vereador é investigado por 

suposto enriquecimento ilícito por Polícia Civil e Ministério 
Público. Os R$ 15 mil fazem parte de uma série de 
transações no total de R$ 730 mil de Cristófaro em 2020 e 
que seriam incompatíveis com sua renda.

Mais-valia
Em carta intitulada “Ruptura com o PSOL”, um 

grupo anunciou a desfiliação da sigla. O motivo seria a 
descaracterização progressiva da legenda nos últimos 
anos, com abandono do ideal de “superação da ordem 
burguesa” para priorizar estratégias eleitorais.

Gota d’água 
Esse processo teria culminado no apoio à chapa de Lula 

com Geraldo Alckmin (PSB) e na federação com a Rede. O 
texto é assinado por 56 membros do partido.

Zero 
Do presidente do PSDB-SP, Marco Vinholi, em resposta 

às críticas recentes de Fernando Haddad (PT) ao partido. 
“A avaliação de Haddad como comentarista do PSDB 
é a mesma que teve como prefeito de SP: altamente 
reprovado”.

Alvejante
A mesa de autoridades do lançamento da pré-

candidatura presidencial de Luciano Bivar (União Brasil), 
em Brasília, deu de ombros para a diversidade. Era 
composta por 20 homens brancos, 2 mulheres brancas e 
nenhum negro. As únicas representantes femininas foram 
a senadora Soraya Thronicke e a deputada Rose Modesto, 
ambas de MS.

Embaixador
Geraldo Alckmin (PSB) entrou em campo para tentar 

atrair o PSD para a coligação de Lula (PT) já no primeiro 
turno. Ele participará da primeira agenda pública entre o 
petista e o ex-prefeito de Belo Horizonte Alexandre Kalil 
(PSD), em Uberlândia, no dia 10. O ex-governador tem boa 
relação com caciques da sigla e quase se filiou a ela para 
disputar o governo de SP.

Desapega 
O pré-candidato do Novo à Presidência, Felipe d’Avila, 

enviou carta aos demais concorrentes ao cargo pedindo 
que eles devolvam suas cotas do fundo eleitoral ao Tesouro 
Nacional. Segundo ele, os R$ 4,9 bi de recursos públicos 
poderiam ser usados em áreas como saúde e educação.

Honraria 
Candidato à reeleição, o governador Rodrigo Garcia 

(PSDB) recebeu em audiência o sargento da PM Luciano 
Garcia, que impediu o assalto a uma casa no bairro do 
Morumbi, no final de semana. Um dos dois assaltantes foi 
baleado pelo policial e morreu.

Script 
 Na audiência, o governador parabenizou o PM, que 

ficou ferido, pelo “ato de bravura” e o chamou de “herói”. 
É mais um gesto do tucano em direção a um discurso linha 
dura na área da segurança. No início do mês, ele disse que 
“bandido que levantar a arma para policial vai levar bala”.

O apoio a Simone Tebet 
(MDB) pela federação PSDB/
Cidadania ainda não foi de-
finido. O PSDB adiou para o 
próximo dia 9 a decisão em 
relação ao nome da senadora 
como candidata à Presidência 
da República ou o lançamento 
de uma candidatura própria. 

O anúncio foi feito pela di-
reção da legenda. A reunião 
será um dia depois do prazo 
final acordado pelos partidos 
PSDB, Cidadania e MDB para 
solucionar as alianças re-
gionais que têm empacado 
a chancela do nome da eme-
debista.

A reunião da executiva da 
sigla deveria ser realizada 
nesta quinta-feira (2), mas 
a definição esbarrou na difi-
culdade de viabilizar essas 
alianças regionais.

Em troca do apoio a Tebet, 
os tucanos aumentaram a 
pressão para que o MDB apoie 
os seus pré-candidatos a go-
vernador, principalmente no 
Rio Grande do Sul e em Mato 
Grosso do Sul, que é o estado 
de Tebet. Em MS, o MDB re-
siste a retirar a pré-candida-
tura do ex-governador André 
Puccinelli para apoiar o pré-
-candidato do PSDB, Eduardo 
Riedel. Puccinelli é aliado po-
lítico de Tebet, mas até agora 
não deu sinais de que pode 
ceder para ajudar a corre-
ligionária, e assim também 
se posicionam os líderes do 
partido no Estado.

Até agora, porém, o MDB 
de Mato Grosso do Sul se 

Rayani Santa Cruz

O ex-ministro Carlos Marun 
se reuniu com o presidente 
nacional do MDB, deputado 
Baleia Rossi, na terça-feira 
(31), onde sacramentou o 
apoio da nacional à candi-
datura de André Puccinelli e 
o respeito à vontade do dire-
tório estadual. Marun disse 
ao jornal O Estado que MS 
estará fora das negociações 
nacionais e condicionantes 
com o PSDB, na troca de apoio 
a Simone Tebet a presidente. 
O acordo formado diz que 
no primeiro turno as candi-
daturas dos partidos andam 
separadas com Puccinelli e 
Eduardo Riedel pelo PSDB, 
e em caso de segundo turno 
onde o MDB não esteja, o 
apoio ao tucano.

opôs a abrir mão da candida-
tura. Mas lideranças tucanas 
querem que o presidente do 
MDB, Baleia Rossi, intervenha, 
se necessário, no diretório de 
MS para fazer valer o pacto 
de centro da terceira via com 
PSDB e Cidadania.

Reservadamente, lide-
ranças tucanas têm dito 
que uma candidata a pre-
sidente precisa demonstrar 
força política em seu estado 
e não pode ser subserviente 
a aliados políticos.

Na eleição gaúcha, por sua 
vez, também há resistência do 
MDB, e os dirigentes da sigla 
têm dito que a pré-candidatura 

do deputado estadual Gabriel 
Souza será mantida. Ainda 
assim, há mais otimismo de 
que haja um entendimento 
entre PSDB e MDB, já que 
Souza foi presidente da As-
sembleia Legislativa quando 
as reformas do ex-governador 
Eduardo Leite foram apro-
vadas pela Casa e ajudaram 
o estado a voltar a pagar sa-
lários dos servidores em dia.

Em Pernambuco, o PSDB 
terá como candidata ao go-
verno do estado Raquel Lyra. 
Os tucanos esperam o apoio 
do deputado federal Danilo 
Cabral, que visava concorrer 
ao cargo de governador 

pelo MDB.

Nota tucana
O PSDB emitiu um comu-

nicado em sua página no 
Twitter onde informa que 
adiou a decisão  e negocia-
ções até o dia 8. “PSDB/Cida-
dania e MDB acordaram o dia 
8 de junho, quarta feira, como 
prazo final para a definição 
das alianças regionais. 

Na quinta feira, a Execu-
tiva ampliada do PSDB se 
reúne para confirmar apoio à 
candidatura de Simone Tebet 
ou lançamento de candida-
tura própria à Presidência”, 
diz na rede social.

“Nós levamos esses argu-
mentos a direção nacional do 
MDB, e a direção discutiu com 
a direção nacional do PSDB, 

e hoje o PSDB busca o apoio 
do MDB em três estados, mas 
entre eles não está MS. Eles 
buscam apoio no Rio Grande 

do Sul, Pernambuco e Minas 
Gerais. Eles entenderam que 
aqui no MS, o melhor caminho 
é esse das candidaturas sepa-
radas no primeiro turno e num 
eventual segundo turno, onde 
não estejamos nos enfren-
tando, termos uma discussão 
de um apoio mútuo.”

Marun destacou que, 
mesmo com as afirmativas do 
diretório estadual do MDB há 
alguns dias, ele achou como 
ideal se reunir com Baleia 
Rossi para assegurar a can-
didatura de Puccinelli. 

Segundo ele, as tratativas 
foram tranquilas e houve ex-
posição da vontade estadual. 
“Estive com ele  onde ratifi-
quei o nosso pensamento e 
tive dele a certeza de que Mato 
Grosso do Sul não estaria 
nessas negociações.”

Agência Brasil

O prazo para as federa-
ções partidárias obterem re-
gistro no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e ficarem 
aptas a concorrer nas elei-
ções deste ano encerrou na 
terça-feira (31). Até o mo-
mento, o TSE homologou a 
formação de três federações 
partidárias. Isso quer dizer 
que elas cumpriram os re-
quisitos formais exigidos na 
Lei nº 14.208/2021, que criou 
o novo instituto.

Um dos requisitos é de que 

a união das siglas, bem como 
um programa conjunto e uma 
diretoria em comum, tenham 
sido aprovados pelo órgão 
de deliberação nacional de 
cada uma das agremiações 
envolvidas.

A primeira federação 
aprovada pelo TSE chama-se 
Brasil da Esperança e reúne 
PT, PCdoB e PV. A Brasil da 
Esperança será presidida por 
Gleisi Hoffmann, atual pre-
sidente do PT. A primeira e 
a segunda vice-presidências 
ficam com Luciana Santos, 
presidente do PCdoB, e José 

Luís Penna, presidente do PV.
Outra federação, que reu-

nirá PSOL e Rede, será pre-
sidida por Guilherme Boulos, 
atual chefe do PSOL, e terá 
como vice-presidente Heloísa 
Helena, que comanda a Rede.

Completa a lista a fede-
ração formada por PSDB e 
Cidadania, que será chefiada 
pelo presidente tucano Bruno 
Araújo, tendo como vice Ro-
berto Freire, presidente do 
Cidadania.

Agora, esses partidos 
devem ficar unidos por 
quatro anos, agindo como 

bancada única no Congresso 
Nacional, por exemplo. A 
aliança deve ser respeitada 
também pelos diretórios re-
gionais.

O ingresso em uma fede-
ração ajuda ainda as siglas 
menores a superar a cláu-
sula de barreira, mantendo 
assim verbas do fundo parti-
dário e o acesso a cargos de 
liderança. Isso ocorre porque 
os votos nas eleições pro-
porcionais, para deputado 
federal e estadual, são con-
tabilizados de forma única 
para toda a federação.
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Uma corte em 
Zabaikalski, região 
no extremo oriente 
russo, condenou pela 
primeira vez por ofensa 
criminal um cidadão 
por ter espalhado o 
que considerou fake 
news sobre a Guerra da 
Ucrânia.

Piotr Milnikov 
recebeu uma multa 
equivalente a R$ 77 mil 
por ter “postado vídeos 
notoriamente falsos” em 
um chat que moderou 
em março. O conteúdo 
não foi divulgado, mas é 
sabido que a lei aprovada 
na Rússia para coibir 

dissenso é arbitrária, 
com fake news sendo o 
que o juiz acha que é.

Como se declarou 
culpado, Milnikov 
escapou de pegar cinco 
anos de cadeia, a pena 
proposta para o crime 
a ele atribuído. (Igor 
Gielow)

PRIMEIRA CONDENAÇÃO POR FAKE NEWS DA GUERRA

Guerra na Ucrânia

Vaticano

Tensão entre potências ocorre enquanto Moscou chega perto de tomar província de Lugansk

EUA darão mísseis à Ucrânia; Rússia vê “gasolina  
no fogo”, faz manobra nuclear e anuncia hipersônico

“Não usem o trigo como arma de guerra”, pede papa Francisco

Igor Gielow
Folhapress

Enquanto a Rússia chega 
perto do objetivo de con-
quistar a província de Lu-
gansk, na Ucrânia, Estados 
Unidos e Alemanha anun-
ciaram o envio de armas avan-
çadas há muito requisitadas 
por Kiev na luta contra a in-
vasão que começou há 98 dias.

A reação foi imediata. “Acre-
ditamos que os EUA estão 
adicionando gasolina ao fogo 
de forma intencional e dili-
gente”, afirmou o porta-voz do 
Kremlin, Dmitri Peskov. Ques-
tionado se o território russo for 
atingido pelos novos mísseis 
prometidos pelos EUA a Kiev, 
ele comentou: “Não falemos 
nos piores cenários”.

Na terça (31), o presidente 
Joe Biden confirmou o envio 
de sistemas que foram identifi-
cados no Pentágono como sendo 
o M142 Himars (Sistema de Fo-
guetes de Artilharia de Alta Mo-

bilidade, na sigla inglesa) para 
os ucranianos. São lançadores 
de mísseis de médio alcance. 

“É extremamente nega-
tivo”, disse o vice-chanceler 
Serguei Riabkov à agência 
RIA-Novosti, afirmando que a 
medida coloca as duas potên-
cias nucleares sob risco de en-
frentamento. A reação prática 
foi previsível: um exercício de 
forças nucleares e a entrada 
em serviço de mais um míssil 
hipersônico em seu arsenal.

Não há detalhes sobre 
quando e como os sistemas de 
artilharia serão enviados, mas 
a experiência recente mostrou 
que os EUA podem fazê-lo de 
forma rápida. Não deverá, con-
tudo, ser suficiente para evitar a 
queda de Severodonetsk, última 
cidade importante de Lugansk 
sob ataque duro russo.

Serhii Haidai, governador 
da província, que integra o 
Donbass ao lado da de Do-
netsk, disse que Moscou virtu-
almente controla a cidade, 70% 

ocupada. Se finalizar o ser-
viço ali, Vladimir Putin poderá 
concentrar forças para tentar 
tomar o resto de Donetsk e 
cumprir o que anunciou como 
objetivo nesta fase da guerra 
– se vai aproveitar e parar por 
aí, é outra história.

Apesar do passo, houve 
certo comedimento por parte 
dos EUA. Segundo informa-
ções extraoficiais, o modelo 
do Himars a ser entregue tem 
alcance de 80 km, enquanto há 
versões que chegam a quase 
300 km. Essas haviam sido 
negadas por Biden na segunda 
(30), por representar o risco de 
ataques em território russo e 
consequente escalada que vê 
no fim do caminho uma Ter-
ceira Guerra Mundial.

O próprio presidente ucra-
niano, Volodimir Zelenski, 
afirmou que seu país não 
usaria tais mísseis contra 
o solo do vizinho. As armas 
fazem parte do novo pacote 
de armas americanas para 

O papa Francisco fez um 
apelo para que seja suspenso 
o bloqueio às exportações de 
trigo da Ucrânia. O líder cató-
lico, no entanto, não se referiu 
diretamente a nenhuma autori-

dade ou à Rússia, acusada pelo 
Ocidente de usar o bloqueio 
como uma chantagem.

“O bloqueio das exportações 
de trigo da Ucrânia é muito 
preocupante porque a vida de 

milhões de pessoas depende 
disso”, disse Francisco.

“Apelo de coração para que 
todos os esforços sejam feitos 
para resolver este problema, 
para garantir o direito universal 

à alimentação. Por favor! Não 
usem o trigo, um alimento bá-
sico, como arma de guerra”, 
pediu o papa, sob aplausos.

Uma crise global de ali-
mentos, marcada também pela 

alta de preços.  “Estamos po-
tencialmente à beira de uma 
crise alimentar muito profunda 
ligada à introdução de restrições 
ilegais contra nós e às ações 
das autoridades ucranianas que 

minaram o caminho para o Mar 
Negro e não estão enviando 
grãos de lá, apesar de a Rússia 
não impedi-las de maneira al-
guma”, disse o porta-voz do 
Kremlin, Dmitri Pesko. (Reuters)

Kiev, de US$ 700 milhões. A 
argumentação não convenceu 
os russos, cuja concentração 
de forças na região de Kursk 
com alegação defensiva tem 
levantado suspeitas de novas 
ações pelo nordeste ucraniano.

Não ajudou no clima um se-
gundo anúncio, na manhã dessa 
quarta (1º), feito pelo premiê 
alemão, Olaf Scholz, de que seu 
país iria colocar à disposição 
de Zelenski o sistema antiaéreo 
Iris-T SL, “o mais avançado à 

disposição da Alemanha”.
Como toda medida do tipo 

de Berlim, é melhor esperar 
para ver, já que os blindados 
de defesa antiaérea prometidos 
há mais de um mês até agora 
não apareceram em campo. Os 
alemães são vistos em Kiev 
como apoiadores velados de 
Putin, dado que os russos são 
fornecedores de boa parte de 
sua energia – o embargo ao 
petróleo russo passou por uma 
negociação que dá tempo ao 

país para buscar alternativas.
O Iris-T SL é a versão de 

curto e médio alcance lançada 
de terra, com um míssil com 
guiagem por radar, do modelo 
com busca infravermelha usada 
por aviões – comprado pela 
Força Aérea Brasileira para seu 
novo caça, o Gripen. Além da 
queixa de Riabkov, cerca de mil 
soldados estão em exercícios de 
prontidão para uso de armas 
nucleares na região de Ivanovo, 
noroeste de Moscou.
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Subiu para 110 o 
número de mortes 
confirmadas em 
Pernambuco
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Desastres naturais

Ao menos 7,8 milhões de pessoas foram afetadas, tendo 
de deixar as casas permanente ou temporariamente

Taxa de desocupação no país 
é a menor desde 2015

Mortes por chuvas 
em 2022 já superam 
ano passado inteiro

O número de mortos em de-
sastres causados por excesso 
de chuva no Brasil teve um 
aumento expressivo neste ano.

Nos primeiros cinco meses 
de 2022, 457 pessoas morreram 
em desastres causados pelo 
excesso de chuva no Brasil, 
segundo levantamento da CNM 
(Confederação Nacional de Mu-
nicípios) com base nos dados 
das defesas civis municipais. 
O dado inclui as 91 pessoas 
que morreram em desastre em 
Recife na última semana.

O total de 457 óbitos re-
presenta um aumento de 57% 
em relação a 2021, quando o 
número de mortos pela chuva 
no ano todo foi de 290 pessoas. 
Desde 2019 o número de mortes 
pela chuva já vinha crescendo 
em relação aos anos anteriores. 
Foram 297 mortos em 2019 e 216 

em 2020. Como comparação, 
entre 2014 e 2018 morreram 
menos de 100 pessoas por ano 
por causa da chuva (veja grá-
fico).

Em um relatório sobre os 
danos causados pelo excesso de 
chuvas, a entidade aponta que, 
apesar de os desastres terem 
sido desencadeados pelo alto 
volume de precipitação, muitos 
dos problemas – incluindo 
mortes evitáveis – são resultado 
da falta de políticas públicas.

“Os diversos desastres ocor-
ridos, a despeito de sua natu-
reza, como chuvas torrenciais e 
consequentes deslizamentos de 
terra e inundações, escondem 
muitas vezes a ausência de 
políticas públicas de habitação, 
saneamento básico e infraestru-
tura eficazes e deixam claro a 
precariedade da articulação de 

políticas de prevenção contra 
desastres pelos entes fede-
rados”, afirma a entidade em 
um relatório publicado em abril.

Além das mortes, pelo menos 
7,8 milhões de pessoas foram 
afetadas pelas chuvas, tendo 
de deixar suas casas de forma 
permanente ou temporária.

Estados mais afetados
O maior desastre em número 

de óbitos de 2022 aconteceu 
em fevereiro em Petrópolis, no 
Rio de Janeiro, quando 233 
pessoas morreram em razão de 
deslizamentos e alagamentos 
causados pela chuva.

Na época, a BBC questionou 
o governo do estado sobre re-
latos de moradores da área 
afetada de que eles não tinham 
outro lugar para ir. O governo 
de Claudio Castro afirmou que 

Saúde

COVID-19 responde por 59% dos casos de SRAG
O Boletim InfoGripe da 

Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), divulgado ontem 
(1º), mostra que a COVID-19 
responde por 59,6% dos 
casos de SRAG (síndrome 
respiratória aguda) com 
identificação viral nas úl-
timas quatro semanas. A 
porcentagem aumentou em 
relação à divulgação da 
semana passada, quando 
a COVID-19 representava 
48% dos casos positivos. O 
boletim mostra que a ten-
dência é de aumento.

De acordo com a Fiocruz, 
entre os casos de SRAG 
que evoluíram para morte, 
91,1% dos que tinham iden-
tificação viral testaram po-
sitivo para a COVID-19. O 

boletim considera os dados 
inseridos no Sistema de 
Informação de Vigilância 
Epidemiológica da Gripe 
(Sivep-Gripe) até 30 de maio 
e é referente ao período de 
22 a 28 de maio. A estima-
tiva é de 7,2 mil casos de 
SRAG nesse período.

O boletim mostra que 
a curva nacional de casos 
continua com indícios de 
crescimento tanto nas ten-
dências de longo prazo, con-
sideradas as últimas seis 
semanas, quanto no curto 
prazo, consideradas as úl-
timas três semanas.

Nas quatro últimas se-
manas epidemiológicas, 
entre a população em geral, 
a prevalência entre os casos 

a falta de habitação é um pro-
blema que vem desde 2011 e que 
a construção de moradias de-
pende da liberação de terrenos 

pela Prefeitura de Petrópolis.
O Rio de Janeiro teve outro 

desastre em abril, quando 
as chuvas causaram desliza-

mentos que deixaram 20 mortos 
(11 mortos em Angra dos Reis, 
7 em Paraty e 1 em Mesquita).

Os estados do Nordeste 
também foram fortemente 
afetados. Somente em Recife 
(PE), pelo menos 91 pessoas 
morreram na última semana. 
Outras 26 pessoas morreram na 
Bahia no início do ano.

A Região Nordeste também 
teve 1,2 milhão de pessoas afe-
tadas pelas chuvas e pelo menos 
R$ 3 milhões em prejuízo nos 
últimos seis meses, com danos à 
pecuária, à agricultura, à indús-
tria, ao comércio, aos sistemas 
de geração energia, de abaste-
cimento de água, de esgoto, de 
limpeza, de segurança pública, 
de controle de pragas, de trans-
portes e de telecomunicações.

O trimestre encerrado em 
abril de 2022 mostrou uma 
abertura de 690 mil vagas 
com carteira assinada no 
setor privado em relação 
ao trimestre encerrado em 
janeiro. Na comparação com 
o mesmo trimestre de 2021, 
3,659 milhões de vagas com 
carteira assinada foram 
criadas no setor privado. 

É a menor marca para o 

período desde 2015 (8,1%), 
quando a economia estava 
em recessão.

O total de pessoas traba-
lhando com carteira assinada 
no setor privado foi de 35,247 
milhões no trimestre até abril, 
ao passo que as que atuavam 
sem carteira assinada alcan-
çaram um recorde de 12,474 
milhões, 91 mil a mais que no 
trimestre anterior. 

com resultado positivo para 
vírus respiratórios foi de in-
fluenza A (4%); influenza B 
(0,4%); vírus sincicial res-
piratório (25,1%); e Sars-
-CoV-2, vírus responsável 
pela COVID-19 (59,6%). Entre 
as mortes, a presença de 
vírus entre os positivos foi 
de influenza A (1,6%); vírus 
sincicial respiratório (4,1%) 
e Sars-CoV-2 (91,1%).

Consideradas apenas as 
crianças de até 4 anos de 
idade, foi verificado o predo-
mínio do vírus sincicial respi-
ratório, seguido dos casos de 
Sars-CoV-2, rinovírus e metap-
neumovírus. Nesse grupo, os 
casos associados à COVID-19 
nas últimas quatro semanas 
ultrapassaram os registros 
associados ao rinovírus. Se-
gundo o boletim, essa é uma 
alteração decorrente do au-
mento de casos de COVID-19 

na população em geral.
De acordo com o boletim, 

apenas 7 das 27 unidades fede-
rativas não apresentam sinal 
de crescimento na tendência 
de longo prazo. Os estados 
que apresentam sinal de es-
tabilidade são Mato Grosso, 
Tocantins, Maranhão, Piauí, 
Pernambuco, Sergipe e Espí-
rito Santo.

No ano epidemiológico 2022, 
segundo a Fiocruz, foram no-
tificados 147.683 casos de 
SRAG, sendo 72.197 (48,9%) 
com resultado laboratorial 
positivo para algum vírus res-
piratório, 53.782 (36,4%) nega-
tivos, e ao menos 13.916 (9,4%) 
aguardam resultado laborato-
rial. Entre os casos positivos 
do ano corrente, 5,2% são 
influenza A, 0,1% influenza 
B, 8,8% vírus sincicial respi-
ratório e 83,2% Sars-CoV-2 
(COVID-19).
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Habilitação

Locomoção

Segurança

Atualmente, gravações são realizadas em operações pontuais do BP Choque

Motorista de ônibus e taxista foram os primeiros a ter a nova CNH no Brasil

Abaixo do intermediário, Capital 
tem condições pouco sustentáveis 
de mobilidade urbana, aponta Imus

MS espera padronização nacional para 
implantar câmeras nos uniformes da PM

Comandante da PMMS 
destaca que alguns 
policiais utilizam 
equipamentos próprios

Apesar da pesquisa, 
nos últimos cinco anos 
a Capital teve alta de 
10,41 km em ciclovias

A motorista Fátima 
Aparecida recebeu o 
documento do diretor-
presidente do Detran
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Nilson Figueiredo

Rafaela Alves 

O uso de câmeras corporais 
pelas polícias brasileiras tem 
avançado. Mato Grosso do 
Sul, conforme a Sejusp (Se-
cretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública) também 
aguarda uma padronização 
nacional, por meio do Consesp 
(Colégio Nacional de Secre-
tários de Segurança), para 
implementação de câmeras 
acopladas aos uniformes dos 
policiais militares. 

O comandante da PMMS 
(Polícia Militar de Mato Grosso 
do Sul), coronel Marcos Paulo, 
confirmou ao jornal O Estado
a informação de que o Estado 
aguarda pela padronização. 
No entanto,  assegurou que 
gravações já são feitas pela 
corporação em algumas ações 
pontuais, como, por exemplo, 
de reintegração de posse. 

“O Batalhão de Choque 
tem um policial, o recolhedor 

de provas, que filma toda 
ação, justamente porque, se 
ocorrer alguma coisa, temos 
como provar a atuação poli-
cial. Então usamos em reinte-
gração de posse, desobstrução 
de pista, ações em presídio”, 
disse em entrevista ao jornal 
O Estado.

Marcos Paulo relembrou 
ainda de uma reintegração 
que comandou em 2010, no 
município de Sidrolândia, 
onde conseguiu comprovar 
que a equipe agiu em legí-
tima defesa graças às filma-
gens. “Então com as imagens 
podemos nos resguardar e 
neste caso de Sidrolândia 
comprovar que fomos rece-
bidos com disparos de armas 
de fogo”, contou.

Ainda segundo o coman-
dante da PM, atualmente 
alguns policiais, com seus 
equipamentos próprios, já 
realizam gravações. “Então 
em momento nenhum eu digo 

que é prejudicial para o poli-
cial, pelo contrário, a câmera 
serve para proteger o policial 
que está ali desenvolvendo 
uma ação com eficiência”, 
ressaltou. 

No Brasil, a tecnologia na 
farda dos agentes já é ado-
tada em, pelo menos, quatro 
estados: São Paulo, Santa 
Catarina, Rondônia e Rio de 
Janeiro. Inclusive no estado 
carioca, os policiais militares 
começaram a usar as câmeras 
filmadoras acopladas aos uni-
formes na última segunda-
-feira (30). 

Conforme levantamento 
feito pelo “Estadão” sobre 
a adoção dos equipamentos, 
apenas Acre e Sergipe afir-
maram não planejar as câ-
meras. 

Ainda de acordo com o 
jornal de São Paulo, a adoção 
da tecnologia pode ganhar 
mais adesão a partir da fina-
lização da diretriz elaborada 

pelo Colégio Nacional de Se-
cretários de Segurança. 

Inclusive, em fevereiro 
deste ano, eles finalizaram a 
minuta de um procedimento-
-padrão sobre o uso das câ-
meras a ser adotado em todo 
o Brasil.

São Paulo 
Na Polícia Militar do Estado 

de São Paulo, a tecnologia 
começou a ser utilizada em 
2020 e, segundo levantamento 
da corporação, realizado em 
abril deste ano, os batalhões 
que adotaram o sistema de 
câmeras acopladas nos uni-
formes apresentaram uma re-
dução de 87% nas ocorrências 
de confronto. 

No estado, os equipamentos 
registram áudio e vídeo em 
tempo real. Ainda conforme 
a PM, a queda registrada é 
dez vezes maior do que nos 
batalhões que não utilizam 
equipamentos.

Campo Grande tirou nota 1 
em apenas um dos 13 indica-
dores de mobilidade urbana da 
pesquisa realizada pela “Folha 
de S.Paulo” em parceria com a 
empresa de aplicativo de mobi-
lidade 99, que elaborou o Imus 
(Índice de Mobilidade Urbana 
Sustentável), baseado na tese 
de doutorado de Marcela da 
Silva Costa. Conforme este 
indicador, a Capital de Mato 
Grosso do Sul está longe do 
ideal de mobilidade urbana 
sustentável. 

O resultado do índice é um 
número entre 0 e 1 [quanto 
mais próximo do um, mais 
próximo da mobilidade sus-
tentável] e Campo Grande 
ficou com 0,403. O resultado 

de cada capital do país foi 
feito com base no cálculo de 
13 indicadores. Do total, a 
Capital tirou nota 1 em apenas 
um, o de acidentes com pe-
destres, que levou em conta a 
porcentagem de acidentes de 
trânsito envolvendo pedestres 
e ciclistas, com base em dados 
do Datasus. 

Outros indicadores anali-
sados foram: a oferta de vias 
para pedestres; as emissões 
de gases de efeito estufa; as 
taxas de congestionamento; a 
oferta de ciclovias; a qualidade 
e a eficiência do transporte 
público; além dos índices de 
sinistros de trânsito.

 Campo Grande ficou abaixo 
da nota intermediária, ou seja, 

de 0,5, no entanto, no país a 
capital com maior índice foi 
Fortaleza com 0,543, ligeira-
mente acima da metade do 
intervalo.  Além disso, somente 
outras três cidades, Aracaju, 
São Paulo e Curitiba, conse-
guiram ultrapassar 0,5. 

Entretanto, deve-se levar 
em consideração que os indi-
cadores foram fornecidos em 
2018, ou seja, já se passaram 
mais de dez anos e alguns 
podem ter sofrido pequenas 
variações. Em relação a ci-
clovia mesmo, Campo Grande 
obteve nota 0,25 e esse indi-
cador sofreu alteração, isso 
porque somente em 2012 a 
Capital ganhou mais 6,3 quilô-
metros de ciclovia construída 

Kamila Alcântara

O novo modelo da CNH (Car-
teira Nacional de Habilitação) 
foi lançado no país ontem (1º), 
em um evento realizado no 
auditório do Bioparque Pan-
tanal de Campo Grande. O do-
cumento traz mais elementos 
gráficos e tecnológicos para 
evitar falsificações, além de 
fornecer informações para que 
o motorista seja reconhecido 
em outros países. No Estado, 
uma motorista de ônibus, uma 
comerciante, um taxista e um 
motorista de caminhão foram 
os primeiros a receber a habi-
litação atualizada e moderna. 

Entre os motoristas que 
foram escolhidos para receber 
as novas carteiras estava a 
condutora de ônibus coletivo 
Fátima Aparecida do Nasci-
mento, 75, que há mais de 20 
anos atua como motorista de 
transporte público em Campo 
Grande. “Estou muito feliz. 
Com certeza é um reconheci-
mento, já que é uma profissão 
que amo de paixão”, come-
morou Maria.

Também recebeu com exclu-
sividade a nova CNH o taxista 
Mário Vilela, que achou muito 
interessante o documento 
conter mais de um idioma e as 
categorias bem destacadas. 
“Acho que agora teremos mais 
segurança como profissio-
nais”, destacou Mário.

Para renovar a CNH em 
Mato Grosso do Sul, a taxa 
segue com o valor de R$ 165. 
Para fazer todo o processo, 
desde os testes psicológicos 
até as provas, o cidadão pre-
cisa investir, por meio da auto-
escola, de R$ 1 mil a R$ 2,5 mil; 
varia conforme a experiência 
do aluno.

O presidente da Assembleia 
Legislativa, Paulo Corrêa, 
também destacou o trabalho 
do Detran-MS. “Temos muito 
orgulho de Mato Grosso do Sul, 
de sermos a vanguarda”, disse.

Segundo o diretor-geral 
da Senatran (Secretaria Na-
cional de Trânsito), Frederico 
de Moura Carneiro, essa atu-
alização no documento não 
tornará o processo de habili-
tação ou renovação mais caro. 

na Avenida Gury Marques, 
saída para São Paulo. 

E entre os anos de 2017 e 
2021, segundo dados da pre-
feitura, houve um crescimento 
de 10,41 quilômetros em ciclo-
vias, o que corresponde a 11% 
do existente, 91,2 quilômetros. 

A maior rota dedicada às bici-
cletas encontra-se na Avenida 
Afonso Pena, com 8,3 quilôme-
tros de ciclovia.

Mas a Agetran (Agência 
Municipal de Transporte e 
Trânsito) já assegurou que 
vai construir novas ciclovias 

para dar aos ciclistas alter-
nativas de trajeto, ligando 
pontos extremos da cidade. 
Inclusive, dentro da revitali-
zação da Avenida Calógeras 
está prevista implantação de 
uma ciclovia, que já está em 
fase de construção. (RA)

“As taxas da emissão da CNH 
são definidas por cada Detran 
[Departamento Estadual de 
Trânsito]. Conversamos com 
os de alguns estados e não há 
previsão de aumento.”

“Foram incorporados ele-
mentos de segurança, requi-
sitos internacionais e isso 
para trazer facilidade, sim-

plificação e modernidade 
ao cidadão. Agora são tona-
lidades verdes e amarelos, 
além de elementos gráficos 
que dificulta a falsificação; 
codificação de categorias para 
facilitar a identificação em 
outros países, tem também nos 
idiomas inglês e espanhol”, 
continuou Frederico.

Benefício para motociclistas
Durante sua fala no 

auditório, o diretor-presi-
dente do Detran-MS, Rudel 
Espíndola Trindade Junior, 
destacou o projeto “CNH 
Social”, que deve ser rea-
berto no próximo semestre 
para priorizar os motoci-
clistas, além do programa 
de cadastro positivo, que 
pretende dar desconto nas 
taxas de renovação aos 
bons motoristas.

“Eu acho que este é o 
caminho que nós temos 
de perseguir, que é deso-
nerar o cidadão na área de 
trânsito. As nossas taxas 
são caras ainda, embora 
a gente já tenha feito uma 
revisão. Nós precisamos 
trazer isso para uma rea-
lidade, porque muita gente 
precisa”, reforça Rudel.

É importante destacar 
que não há necessidade 

de o cidadão procurar o 
Detran em busca da nova 
CNH se a que possui ainda 
está dentro do prazo. A 
atualização será feita no 
ato da renovação, a partir 
de hoje.

Nilson Figueiredo
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Aprovação Investimento

Saúde

Segundo especialistas, doença só é transmitida por 
contato com secreções de alguém contaminado 

TCU autoriza leilão de concessão do aeroporto 
de Campo Grande, Corumbá e Ponta Porã

Hospital de Câncer consegue 
reparar aparelho de tomografia 

Macacos não são “vilões” 
da varíola e SES descarta 
motivo para pânico

Kamila Alcântara e Suelen Morales

Com um caso em investi-
gação em Corumbá, a SES (Se-
cretaria de Estado de Saúde) 
informou que não há motivos 
para pânico, já que não se 
trata de um caso confirmado 
da varíola do macaco, que estão 
apenas seguindo os protocolos 
do Ministério da Saúde. Para 
quem convive com os animais 
silvestres, em Campo Grande, 
são os humanos que estão in-
vadindo o espaço deles, e por 
isso defendem que nosso papel 
é respeitar e preservar.

“É uma doença cujos reser-
vatórios naturais são os roe-
dores na África, que é muito 
comum por lá, mas no começo 
desse ano começou a ser re-
gistrado em outros países. A 
melhor prevenção é o uso de 
máscaras e higienização das 
mãos”, reforçou a gerente téc-
nica de Saúde Única da SES, 
Daniela Frias.

O medo se instaurou após 
a doença ser detectada fora 
do Continente Africano, onde 
a doença é considerada endê-
mica. No Brasil a varíola já foi 
praticamente erradicada, sendo 
detectada em casos raros. Atu-
almente três casos suspeitos se-
guem em investigação no país, 
um no Estado do Ceará, outro 
em Santa Catarina e o caso em 
Mato Grosso do Sul. 

É importante destacar que 
a doença Monkeypox ficou co-
nhecida como varíola dos ma-
cacos por ter sido identificada, 
primeiramente, nos primatas de 

laboratório em 1958. A profes-
sora de zoonoses, do Curso de 
Medicina Veterinária, da UFMS 
(Universidade Federal de Mato 
Grosso do Sul), Juliana Arena, 
destaca que é preciso pensar 
em uma saúde única, que pre-
serve os humanos, os animais 
e o meio ambiente.

“O vírus é conhecido como 
varíola dos macacos, só que 
na realidade o reservatório 
desse vírus não é nem ma-
caco, é o roedor lá na África. 
Só que a primeira vez que o 
ser humano identificou esse 
vírus foi justamente quando os 
macacos pegaram. Então é por 
isso que acabaram chamando 
de varíola dos macacos, mas 
o coitado do macaco entrou 
acidentalmente nessa história, 
igual aos humanos. Então ele 
não é um vírus original do ma-
caco”, esclareceu. 

A pesquisadora reforça que 
em hipótese alguma as pessoas 
devem temer os macacos ou 
caçá-los como forma de “pre-
venção contra a doença”. “Por 
ser um vírus original da África, 
não dá nem para saber se em 
macaco brasileiro esse vírus 
se adaptaria e nem em nossos 
roedores. De maneira alguma 
as pessoas devem fazer nenhum 
tipo de mortandade ou de caça 
a macaco. Até porque eles têm 
um papel fundamental em toda 
a nossa fauna, principalmente 
aqui em Mato Grosso do Sul. 
Eles colaboram com vários as-
pectos do nosso bioma, servem 
por exemplo, de sentinelas para 
doença da febre amarela”, ob-

Os recursos para o con-
certo do aparelho de to-
mografia do Hospital de 
Câncer Alfredo Abrão foram 
depositados e, com isso, o 
item deve começar a fun-
cionar dentro de 20 dias. A 
SES (Secretaria do Estado 
de Saúde) e a Sesau (Secre-
taria Municipal de Saúde), 
em conjunto, conseguiram 
prover a verba em caráter 
emergencial. O aparelho é 
importado, ou seja, as peças 
serão todas enviadas de 
fora do país com custo de 
R$ 602.000,00. 

Mesmo assim, até o con-
serto do equipamento, as 
tomografias continuarão 
sendo realizadas em par-
ceria com o Hospital Univer-

sitário, Hospital Regional 
e Santa Casa, e também 
exames adquiridos na 
rede privada. Além desses 
exames, o HCAA realiza 
raios X, mamografias, ul-
trassons, entre outros 
exames no Setor de Ima-
gens, ultrapassando os 
1.300/exames mês, muito 
além do pactuado SUS.

Com a conquista, a di-
retora-executiva do hospital 
agradeceu o apoio das autori-
dades governamentais, como 
a prefeita Adriane Lopes, o 
governador Reinaldo Azam-
buja, os secretários de Saúde, 
José Mauro e Flávio Brito, e 
o presidente da Câmara dos 
Vereadores, Carlos A. Borges 
(Carlão). (BB)

Barbara F. Bejarano

O TCU (Tribunal de Contas 
da União) aprovou ontem (1º) 
a concessão dos aeroportos 
de Campo Grande, Corumbá, 
Ponta Porã e mais 12 terminais 
aeroportuários do país para 
que o governo federal realize 
os leilões. A pretensão é a de 
conseguir realizar o certame 
ainda neste ano, porém as 
eleições presidenciais, que vão 
ocorrer em outubro, podem 
atrapalhar as decisões. 

O Ministério da Infraestru-
tura informou em nota que 
deve publicar, ainda neste 
mês, o edital da licitação para 
tentar realizar a ação no se-

gundo semestre do ano. Se-
gundo os dados da Infraero, 
em Campo Grande 415.258 
pessoas passaram pelo aero-
porto internacional, de janeiro 
a abril. Já Ponta Porã regis-
trou a passagem de 10.209 e 
Corumbá 11.827 pessoas. 

Além desses três aeroportos 
de Mato Grosso do Sul, entram 
na lista de terminais: Congo-
nhas e Campo de Marte, de 
São Paulo, Belém, Santarém, 
Marabá, Parauapebas e Alta-
mira, do Pará, Jacarepaguá, do 
Rio de Janeiro, Montes Carlos, 
Uberlândia e Uberaba (Minas 
Gerais) e Macapá do Amapá.

Os estudos de viabilidade 
das privatizações, feitas em 

2019, mostram que, nos 15 ae-
roportos que serão leiloados, 
o investimento chega a ser de 
R$ 7,3 milhões. A aprovação 
do sétimo lote de concessões 
aeroportuárias aconteceu em 
2021, pela Anac (Agência Na-
cional de Aviação Civil).

Conforme noticiado anterior-
mente pelo jornal O Estado, 
o prefeito Marcelo Iunes, de 
Corumbá, e o Hélio Peluffo, de 
Ponta Porã, simpatizam com o 
parecer da privatização. Mar-
celo explicou  na ocasião que 
a privatização, no seu ponto de 
vista, pode gerar empregos, e 
Hélio defendeu que com a pri-
vatização a cidade ganha. 

Não foi diferente a opinião 

do diretor-presidente da Fun-
dTur (Fundação de Turismo 
de Mato Grosso do Sul), Bruno 
Wendling, e do deputado fe-
deral Carlos Marun, de Campo 
Grande; eles ressaltaram im-
portante ter o setor privado, não 
só para melhorar a estrutura e 
a qualidade do atendimento, 
mas também para conectar a 
Capital com os principais aero-
portos do Brasil, uma vez que o 
aeroporto é a principal entrada 
de Mato Grosso do Sul. 

Após a licitação, o Brasil 
deve atingir neste ano a marca 
de 49 terminais aéreos conce-
didos à iniciativa privada. Para 
2023, está prevista a concessão 
do Santos Dumont.

As doenças 
aparecem porque 
o homem ataca a 
natureza e não o 
contrário
Maria Luzia, vendedora ambulante

Não tenho 
preconceito com os 
bichinhos, nós que 
invadimos o seu 
território natural
Adailton Gomes, motorista

servou e reforçou que “a trans-
missão já não está nem envol-
vendo animais, as pessoas que 
têm transmitido umas para as 
outras. Então não faz sentido a 
gente abater animais. O macaco 
acaba entrando acidentalmente 
no ciclo da transmissão e até 
hoje aqui no Brasil não temos 
nenhum caso confirmado dessa 
doença”, defendeu.

Macacos de diferentes es-
pécies são predominantes 
em nosso Estado, inclusive 
em áreas urbanas de Campo 
Grande. Quem vive próximo 
da Avenida Vítor Meireles, que 
corta os bairros Universitário 
e Rita Vieira, está sempre pre-
senciando os pregos e saguis 

fazendo bagunça. A zootec-
nista, inclusive, também reside 
no bairro Rita Viera e relata 
que é comum se deparar com 
o animal na região.

“A coisa mais importante é 
a gente mantê-los no ambiente 
deles. Nós é que acabamos 
construindo nossas moradias 
no ambiente deles. Caso esses 
animais entrem em contato, 
entrem nas casas é preciso 
comunicar a PMA, os serviços 
de reabilitação de animais sil-
vestres. E, se houver macaco 
morto, comunicar a Secretaria 
de Saúde do município, a pri-
meira suspeita é a própria febre 
amarela, então não se pode 
simplesmente ignorar, pode ser 

um risco”, reforçou.
A equipe de O Estado per-

correu o bairro Rita Vieira, na 
Capital, e ouviu a população. “As 
doenças vêm porque o homem 
ataca a natureza. Acredito que, 
enquanto eles estão soltos, são 
respeitados e preservados, mal 
nenhum vai nos acontecer”, 
disse a vendedora ambulante 
Maria Luzia, de 50 anos, que 
vende espetinho na região.

O motorista Adailton Gomes, 
48 anos, também admira as 
espécies, mas de longe. “Não 
tenho preconceito com eles, pois 
eles estão livres e nós inva-
dimos. Pode acontecer contami-
nação? Pode! Basta a gente não 
mexer com eles”, opinou.

Conforme boletim médico 
divulgado na tarde de ontem 
(1º), pela Santa Casa de Co-
rumbá, o paciente com sus-
peita de varíola segue inter-
nado e seu estado de saúde 
é estável. Ele está em um 
quarto isolado no CTI (Centro 
de Tratamento Intensivo) e 
a equipe médica aguarda o 
resultado dos exames. “Es-
tamos tomando todos os cui-
dados, como máscara e luvas, 
mas temos praticamente cer-
teza de que não se trata de 
varíola”, afirmou a direção 
técnica do hospital.  

De acordo com a gerente 
técnica de Saúde Única da 
SES, Daniela Frias, o ado-
lescente de 16 anos, na-
tural de Puerto Quijarro, 
procurou atendimento mé-
dico em Corumbá. Ele apre-
sentava febre, inchaços nos 
linfonodos e algumas erup-
ções na pele, incluindo no 
genital. Ele já foi isolado 
e exames complementares 
foram realizados.

“Ele está internado, iso-
lado para exames comple-
mentares, pois muitas outras 
doenças podem ser confun-

didas, como a herpes, am-
boviroses [dengue, zika e 
chikungunya] e até mesmo 
uma reação alérgica. Não 
há motivos para pânico, es-
tamos apenas cumprindo os 
protocolos do Ministério da 
Saúde”, garantiu Daniela.

No aparecimento de alguns 
dos sintomas, principalmente 
febre, a orientação da SES é 
procurar a Unidade Básica de 
Saúde mais próxima. Em en-
trevista ao jornal O Estado, 
o enfermeiro Everton Lemos, 
doutor em Infectologia, ex-
plicou que os sintomas podem 

ser confundidos com os da 
gripe. “Os sinais e sintomas, 
inicialmente se assemelha 
a uma gripe a que incluem 
febre, dor de cabeça, dores 
musculares, dores nas costas, 
linfonodos aumentados de ta-
manho, calafrios e exaustão.  
Contudo, há surgimento de 
lesão na pele, apresentando 
erupção no rosto e depois se 
espalha para outras partes 
do corpo, incluindo os órgãos 
genitais  com duração de uma 
média de 5 dias, podendo 
durar de 2 a 4 semanas. Os 
casos atualmente relatados, 

destacam uma preponde-
rância de lesões na área ge-
nital”, apontou.

Ainda segundo o infecto-
logista, para evitar a con-
taminação dos profissionais 
da saúde a Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária) recomenda que o hos-
pital realize o isolamento de 
contato e de gotículas. Entre 
as recomendações, estão:  hi-
gienização das mãos, más-
cara cirúrgica profissional, 
máscara cirúrgica no pa-
ciente durante o transporte 
e quarto privativo.

CASO SUSPEITO EM MS SEGUE SENDO INVESTIGADO

O vírus recebe o 
nome dos animais, 
mas não são eles que 
transmitem a doença

A PMA (Polícia Militar 
Ambiental) capturou nos 
quatro primeiros meses 
deste ano mais de 750 ani-
mais em todo o território de 
Mato Grosso do Sul. A Ca-
pital, Campo Grande, lidera 
o ranking com 206 animais 
silvestres capturados. 

Inclusive, na última se-
gunda-feira (30), policiais 
ambientais fizeram a cap-
tura de duas serpentes em 
uma fábrica de bebidas no 
anel rodoviário, em Campo 
Grande. A jararaca e a ji-
boia estavam embaixo de 
pallets onde são armaze-
nadas as bebidas. 

A jararaca, de 1,3 metro, 
é considerada extremamente 
peçonhenta. Conforme a 
PMA, essa é a serpente mais 
agressiva que existe e res-
ponsável pelo maior número 
de acidentes entre todas as 
jararacas. Ela alimenta-se 
de pequenos roedores.

Os animais foram cap-
turados com uso de gancho 
especial e foram colocadas 
em caixas de contenção 
para serem encaminhados 
ao Cras (Centro de Reabili-
tação de Animais Silvestres). 

Conforme dados da PMA, 
de 1º de janeiro a 30 de abril 
deste ano foram capturados 
757 animais silvestres no Es-
tado. O número é menor que 
o do ano passado, quando no 
mesmo período foram mais 
de 953. 

Entretanto, em 2021 o nú-
mero de animais capturados 
e resgatados foi 25% maior 
que em 2020. No ano passado 
foram feitas 2.841 capturas 
e resgates, ao passo que no 
ano anterior foram 2.268.

De acordo com a PMA, as 
características acertadas 
das cidades de Mato Grosso 
do Sul de conservar muitas 
áreas de flora, nos perí-
metros urbanos, também 
conserva a fauna ali exis-
tente, em um ambiente 
fragmentado, o que leva a 
fauna a adentrar os locais 
habitados. 

“Em Campo Grande, por 
exemplo, que possui grandes 
reservas florestais e parques, 
além dos parques lineares de 
córregos e áreas verdes mu-
nicipais, favorece a fauna e, 
essa convivência entre essa 
fauna sinantrópica e a popu-
lação gera alguns conflitos, 
como: adentrar residências, 
ruas, estabelecimentos co-
merciais, atropelamentos, 
bem como há a necessidade 
muitas vezes, de se fazer o 
trabalho de captura”, dizia 
trecho da nota. 

Além disso, a PMA, as-
socia o número de capturas 
ao desmatamento legal 
e também ao ilegal, que 
acontecem nas circunvi-
zinhanças das cidades, 
reduzindo o habitat e ali-
mento da fauna silvestre.

PMA captura mais de 750 
animais silvestres em quatro 
meses; Capital lidera ranking 

Nilson Figueiredo
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A carga tributária 
é que torna o 
produto caro
Inês Santiago, Presidente FCDL-MS

LeãoMedidas

Ação serve para 
conscientizar 
consumidor 
sobre alto preço 
dos impostos

Em MS, 513,1 mil contribuintes 
declararam imposto dentro do prazo

Subsídios podem amenizar preços para mais 
pobres, diz presidente do Banco Central

Dia sem impostos terá descontos em 
eletrodomésticos, materiais de construção e cerveja

Esta é a quarta 
edição em Mato 
Grosso do Sul

Marcello Casal Jr./Agência Brasil
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Izabela Cavalcanti

Os sul-mato-grossenses terão 
um dia livre de impostos, hoje 
(2), com participação de três 
shoppings da Capital, quatro 
lojas de uma rede de mate-
riais de construção, 66 lojas de 
uma rede de móveis e eletrodo-
mésticos, cervejaria e escola de 
Ensino Fundamental. Esta é a 
16ª edição nacional e a quarta 
edição em Mato Grosso do Sul, 
tendo como mascote o dinos-
sauro, que recebe o nome de 
‘Impostossauro’.

A ação realizada pela FCDL-
-MS (Federação das Câmaras 
de Lojistas de Mato Grosso do 
Sul) tem como objetivo cons-
cientizar os consumidores sobre 
o alto preço da carga tributária 
do Brasil, ao comprarem sem 

Wellton Máximo
Agência Brasil

A melhoria da arreca-
dação decorrente da alta 
global de preços poderia 
ser usada para subsidiar 
temporariamente itens 
como alimentos e energia, 
defendeu ontem (1º) o pre-
sidente do BC (Banco Cen-
tral), Roberto Campos Neto. 
Em videoconferência com 
instituições financeiras in-
ternacionais, ele disse que 
essas medidas poderiam 
amenizar o custo social da 
inflação sobre a população 
de menor renda.

Para Campos Neto, nem 
sempre a dinâmica do mer-
cado pode corrigir cho-
ques de preços causados 
por eventos externos. Ele, 
no entanto, defendeu que 
ajudas como subsídios 
sejam apenas provisórias e 
evitem criar gastos perma-
nentes que prejudiquem as 
contas públicas no futuro.

“Temos um grande custo 
social. Preços de alimentos 
estão subindo, preço da 
energia está subindo, e 
temos a parcela mais pobre 
da população com necessi-
dade de alguma assistência. 

Transferir uma parte do 
choque positivo [aumento de 
arrecadação] para resolver 
as questões sociais, via sub-
sídios. Essa é uma solução 
boa, mas o problema é: uma 
vez que você cria os subsí-
dios, há o risco de se tornar 
um gasto permanente”, de-
clarou Campos Neto.

Para o presidente do BC, 
as exportações recordes de 
grãos e de petróleo estão be-
neficiando o Brasil e impul-
sionando a arrecadação do 
governo. Desde o segundo 
semestre de 2020, as com-
modities (bens primários 
com cotação internacional) 
têm se valorizado. Com o 
início da guerra na Ucrânia, 
em fevereiro deste ano, as 
cotações subiram ainda 
mais e atingiram os maiores 
níveis em quase 20 anos.

Sem intervenção direta
Apesar de favorável à 

aplicação de subsídios em 
algumas circunstâncias, 
Campos Neto disse ser 
contra a intervenção direta 
nos custos de produção, 
como tem sido feito em pa-
íses europeus.

Ele também disse que, 
neste momento de forte in-
flação, a solução “liberal” 

de esperar os preços se 
adequarem de acordo com 
a oferta e a demanda não 
seria eficiente. Segundo ele, 
mexer nos custos de pro-
dução poderia prejudicar 
os investimentos privados, 
levando à defasagem em 
infraestrutura e a gargalos 
na produção no futuro.

“Se intervirmos em 
preços, no processo de pro-
duzir petróleo e energia, 
isso resolverá o problema no 
curto prazo, mas desencora-
jará investimentos. Ao fim, 
eu acho que o setor privado 
é quem vai resolver o pro-
blema, e não os governos”, 
comentou.

O presidente do BC deu 
uma palestra virtual na Con-
ferência Global BIS Green 
Swan 2022. O encontro, 
que ocorreu por videocon-
ferência em São Paulo, foi 
promovido pelo Banco de 
Compensações Internacio-
nais (BIS), espécie de Banco 
Central dos bancos centrais; 
pelo Banco Central Eu-
ropeu; pelo Banco Popular 
da China e pela Network 
for Greening the Financial 
System, rede que pretende 
estimular a economia verde 
no sistema financeiro.

impostos, no DLI (Dia Livre de 
Impostos). O Brasil tem um dos 
impostos mais caros do mundo, 
em média de 34%.

A presidente da federação, 
Inês Santiago, explica que os 
lojistas que vão arcar com esse 
tributo por um dia, para parti-
cipar desta ação.

“Todos os lojistas que ade-
riram à campanha estão arcando 
com o tributo para contribuir 
conosco nessa conscientização. 
A partir dessa informação, o 
consumidor entende o quanto o 
poder de compra dele é reduzido 
em razão da carga tributária. 
Porque às vezes pensa que o 
produto é caro, mas não se trata 
disso, a carga tributária é que 

torna o produto caro”, destacou 
ao jornal O Estado.

O presidente da CDL Campo 
Grande, Adelaido Vila, lem-
brou que o movimento de cons-
cientização está crescendo em 
Mato Grosso do Sul. 

“Aqui no Estado, o DLI co-
meçou com a participação de 
três bares e foi crescendo, mais 
empresas aderindo e neste ano 
estamos com uma participação 
recorde.”

Locais
No Shopping Campo 

Grande, haverá um quiosque 
com degustação da Cervejaria 
Louvada, venda de vinhos 067 
sem impostos e ação infor-

O número é 7,2% maior 
em relação à expectativa 
inicial, que era de 478 
mil declarações

Silvio Ferreira 

A Receita Federal em Mato 
Grosso do Sul recebeu 513.154 
declarações do IRPF (Imposto 
de Renda Pessoa Física), até 
as 23 horas (meia-noite, no 
horário de Brasília) de ontem, 
31 de maio, quando terminou 
o prazo de entrega. O número 
é 7,2% maior em relação à 
expectativa inicial de 478 mil 
declarações.

Segundo o delegado da Re-
ceita Federal, Clóvis Ribeiro 
Cintra Neto, um aumento sig-
nificativo no número de decla-
rações sinaliza a retomada da 
economia pós-pandemia. 

“Há um maior número de 
empregados e possivelmente, 
também uma massa de assala-
riados, dentro da faixa de inci-
dência do IRPF. Isso significa 
que as pessoas também estão 
ganhando mais, que é o que se 
deseja para toda a sociedade 
brasileira”, analisou. 

Multa
Mesmo após o prazo, os con-

tribuintes ainda conseguem de-
clarar. No entanto, estão sujeitos 
à multa mínima de R$ 165,74, e 
máxima limitada a 20% do im-
posto devido. Além disso, a cada 
mês em atraso, o valor da multa 

é corrigido em 1%, mais juros de 
mora pela taxa Selic. 

São obrigados a declarar 
Imposto de Renda os con-
tribuintes que receberam 
rendimentos superiores a 
R$ 28.559,70 no ano de 2021. 
Também deve acertar as 
contas com a Receita Federal 
o contribuinte que recebeu 
rendimentos isentos, não tri-
butáveis ou tributados exclu-
sivamente na fonte, cuja soma 
foi superior a R$ 40 mil.

Restituição
O primeiro lote de restitui-

ções do IRPF 2022 (ano-base 
2021) foi no valor total de 
R$ 79.165.919,58, para 41.800 
contribuintes de Mato Grosso 

do Sul. O depósito foi feito 
ontem, na conta indicada pelo 
contribuinte na declaração. 

Os próximos quatro lotes 
de restituições estão progra-
mados para 30 de junho, 29 
de julho, 31 de agosto e 30 de 
setembro. 

Têm preferência na res-
tituição os “superidosos” –
aqueles que têm mais de 80 
anos –; idosos com mais de 
60 anos; portadores de mo-
léstia grave; contribuintes que 
têm, majoritariamente, seus 
rendimentos decorrentes do 
magistério e, por fim, todos 
os outros. Lembrando que, 
entre estes últimos, terão pre-
ferência aqueles que entre-
garam primeiro a declaração. 

Campanha

VEJA QUANTOS POR CENTO VOCÊ PAGA DE IMPOSTOS

Combustível

62%

44% 42% 40% 35% 34%

Batom Fogão RoupaCerveja 
artesanal

Energia

 Fonte:  FCDL-MS

mativa da Energisa. Além da 
participação de 50 lojas.

Já no Shopping Bosque dos 
Ipês, será montado um estande 
com informações sobre a ação 
e as cargas tributárias, e terá o 
estacionamento com valor fixo 
de R$ 5,00, já sem impostos.

A Escola Desafio Educacional 
começou o trabalho de educação 
com os alunos, mostrando as 
altas cargas tributárias e para 
onde vão os impostos arreca-
dados. “Nossa maior missão 
aqui é formar integralmente 
crianças até 10 anos. Temos 
consciência de que somos a 
base para formar esses cida-
dãos críticos e ativos em nossa 
sociedade”, pontuou a diretora 
da escola, Giedre de Paula.

Além disso, também vão 
participar 66 Gazins, quatro 
Alvoradas Construção e o 
Pátio Central.

Impostos
Conforme levantamento feito 

pela FCDL-MS, o imposto de 
uma cerveja artesanal é de 42%; 
combustível 62%; roupa 34%; 
batom 44%. Do valor pago na 
energia elétrica, 40% é imposto.

O coordenador comercial da 
Energisa-MS, Jonas Ortiz, ex-

plica que, hoje, 40% do valor 
da conta de luz é composto por 
encargos e tributos. “Em uma 
fatura de R$ 100, por exemplo, 

R$ 40 são encargos e tributos, 
que são repassados pela distri-
buidora para a União, o estado 
e prefeituras”, destacou.
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Cotação

Negociações

Petrobras voltou a negociar venda da fábrica, em Três Lagoas

Dólar encerra sessão cotado a R$ 4,8050

Após oito anos paralisada, obras da 
UFN-3 devem ser retomadas em 2024

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Divulgação/Semagro

Faixa de premiação   Número de ganhadores    Valor do prêmio (R$)

Sena  1 117.557.270,98
Quina             231              27.876,31
Quadra          15.582             590,37

(Sorteio realizado 31/05/2021)

Mega Sena
(Concurso nº2486)

08  09  17  19  33  56

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.000.000,00

Faixa de premiação

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 26.200.000,00

Valor do prêmio (R$)

7 acertos       0 0,00
6 acerto               9                                 34.540,90
5 acertos            317                                   1.400,93
4 acertos  6.957                                       9,00
3 acertos        66.258                                       3,00

Número de ganhadores  

06 08 23 30 39 45 56

Timemania
(Concurso nº 1790) (Sorteio realizado 31/05/2022)

PARANA /PRTime do 

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 4.500.000,00

Premiação 1º Sorteio

(Concurso nº  2373)

Faixa de premiação

Faixa de premiação

Número de ganhadores  

Número de ganhadores  

Valor do prêmio (R$)

Valor do prêmio (R$)

Premiação 2º Sorteio

Sena      0                     0,00
Quina            12               5.078,60
Quadra               630                                               122,83
Terno             13.354                                                      2,89

Sena       0                     0,00
Quina               9                  7.523,85
Quadra              861                                  89,88
Terno              15.702                                                 2,46

Dupla Sena
(Sorteio realizado 31/05/2022)

15  17  27  34  35  43
12  16  22  23  36  40

0 1  0 2  0 4  0 6  0 9
1 2  1 3  1 5  1 6  1 7
1 8  1 9  2 1  2 3  2 5

Lotofácil (N°2536)

Faixa de premiação Valor do prêmio (R$)Número de ganhadores  

Quina

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$  2.200.000,00

(Concurso nº 5867)  (Sorteio realizado 31/05/2022)

Quina             0                                0,00
Quadra         38                         8.070,50
Terno         3.319                          88,00
Duque       93.722                           3,11

0 5   1 1   6 2   6 7   7 8

0 9   1 2   4 2   5 4   6 2
(N°5868)Quina

Rateio

LOTERIAS

Faixa de premiação Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

(Concurso nº 611) (Sorteio realizado 31/05/2022)

0 2  0 3  1 0  1 8  2 3  2 9  3 0

Dia de Sorte

7 acertos         0  0,00
6 acertos        57       2.058,30
5 acertos      2.112            20,00
4 acertos     27.638                               4,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.700.000,00

Mês da Sorte: Janeiro

Lotomania (Nº2320)

0 2  0 4  0 9  1 1  1 3
2 6  3 5  3 6  3 8  3 9
4 7  4 9  5 6  6 4  7 1
7 5  7 6  8 0  8 5  8 9

Lotofácil
(Concurso nº 2535)(SORTEIO REALIZADO 31/05/2022)

15 acertos         0 0,00
14 acertos           235                    1.606,21
13 acertos        8811                         25,00
12 acertos           120388                                          10,00
11 acertos          643177                                           5,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.600.000,00

0 5  0 6  0 7  0 8  1 1
1 2  1 3  1 4  1 5  1 6
1 8  2 0  2 2  2 4  2 5

Faixa de premiação

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 
responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

 Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Izabela Cavalcanti

As obras da UFN-3 (Uni-
dade de Fertlizantes Nitro-
genados-3), em Três Lagoas, 
devem ser retomadas apenas 
em 2024. A expectativa é de 
que o acordo possa ser fe-
chado ainda neste ano. Isso 
porque a Petrobras retomou 
as negociações da venda da 
fábrica, nessa terça-feira 
(31).

No dia 27 de abril, a es-
tatal anunciou que desistiu 
de vender o megaempreendi-
mento bilionário para o grupo 
russo Acron. 

Para a nova operação, foi 
contratado o Banco Bradesco 
como assessor financeiro ex-
clusivo para realizar a tran-
sação, envolvendo a venda de 
100% da fábrica. 

Segundo o governador, vá-
rias empresas já estão inte-
ressadas na compra da uni-
dade e algumas já entraram 
em contato com o Governo 
do Estado para obter infor-
mações sobre os incentivos 
fiscais concedidos para a in-
dústria.

Regras
O compromisso de con-

clusão da UFN-3 pelo poten-
cial comprador é obrigatório 
e não negociável. A Petrobras 
oferecerá um contrato de for-
necimento de gás natural à 
UFN-3 no âmbito da tran-
sação. O potencial comprador 
terá a opção de firmar esse 
contrato com a Petrobras ou 
buscar outra solução.

O potencial comprador 
deve atender a pelo menos um 

Abner Jaques

O que acontece 
quando um estado 
tem desequilíbrio 

fi nanceiro? 
O RRF (Regime de Recuperação Fiscal) foi criado pela 

Lei Complementar nº 159/2017, sendo regulado pelo Decreto 
nº 10.681/2021, para prestar assistências aos estados e ao 
Distrito Federal em casos de desequilíbrio das contas pú-
blicas. Tal contexto implica a indisponibilidade de recursos 
para manter os serviços públicos e, conforme disposto em 
lei, requer que o estado, cumulativamente, apresente:

    a. receita corrente líquida anual menor que a dívida 
consolidada ao final do exercício financeiro anterior ao do 
pedido de adesão ao RRF;

    b. despesas correntes superiores a 95% ou com pessoal 
superiores a 60% — ambas referentes à receita corrente 
líquida aferida no exercício financeiro anterior ao do pedido 
de adesão ao RRF;

    c. valor total de obrigações contraídas maior que as 
disponibilidades de caixa.

Observadas as condições, deve-se elaborar um PRF 
(Plano de Recuperação Fiscal) para que a adesão seja auto-
rizada. Trata-se de um conjunto de leis com a finalidade de 
estipular medidas de reajuste, englobando prazos, análise 
da situação, metas, obrigações e hipóteses de término do 
regime. Forma-se, além, um Conselho de Supervisão com 
representantes do Ministério da Fazenda, do Tribunal de 
Contas da União e do estado em questão.

Doutorando em Direito (Mackenzie), 
professor universitário e advogado. 

O megaempreendimento 
teve construção iniciada 
em 2011, avaliado em 
cerca de R$ 3,9 bilhões

dos critérios propostos. Ter 
patrimônio líquido superior 
a US$ 300 milhões; receita 
líquida igual ou superior a 
US$ 750 milhões ou, caso 
seja player financeiro, possuir 
ativos sob gestão superior a 
US$ 300 milhões.

Os termos do processo de 
venda seguem as reivindica-
ções feitas pelo governador 
Reinaldo Azambuja. No en-
contro com a diretoria da 
estatal, a comitiva sul-mato-
-grossense sugeriu que o 
edital de venda da fábrica de-
terminasse que o comprador 
utilize o gás natural liquefeito 
da Petrobras como matéria-
-prima para a produção dos 
fertilizantes nitrogenados. 

“É importante resolver 
essa equação do gás. Por 

isso fizemos essa proposta da 
opção da compra do combus-
tível”, ressaltou o secretário 
da Semagro (Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Econômico, 
Produção e Agricultura Fami-
liar), Jaime Verruck.

Impasse
O megaempreendimento 

teve a construção iniciada 
em 2011, avaliado em cerca de 
R$ 3,9 bilhões na época.

Já em 2014, com 81% de 
conclusão, a obra foi para-
lisada, porque a Petrobras 
queria vender o ativo. A es-
tatal colocou a UFN-3 à venda 
em setembro de 2017, infor-
mando que não tinha mais 
interesse em seguir nesse 
segmento.

Com isso, a empresa da 
Rússia manifestou interesse 
na compra da fábrica, mas 
depois desistiu diante do em-
pecilho para o fornecimento 
do gás natural.

O grupo Acron acabou ma-
nifestando a vontade de co-
mandar o negócio bilionário, 
novamente, em fevereiro 
deste ano, mas não foram 
concluídas as negociações-
porque o plano de negócios 
proposto pelo potencial com-
prador queria rebaixar a fá-
brica para uma misturadora, 
o que não teve aprovação do 
Governo do Estado.

Após a conclusão, a uni-
dade terá capacidade para 
produção diária de 3,6 mil 
toneladas de ureia e de 2,2 mil 
toneladas de amônia.

Moeda norte-
americana teve 
aumento de 
1,07%

Clayton Castelani e Lucas Bombana
Folhapress

 O dólar ganhou força pe-
rante o real, ontem (1º) em um 
dia de alta global da moeda 
americana decorrente de pre-
ocupações crescentes com a 
escalada mundial da inflação.

O fim do lockdown em 
Xangai, na China, o embargo 
europeu ao petróleo russo e o 
envio de armas pelos Estados 
Unidos à Ucrânia reforçaram 
expectativas sobre a manu-
tenção da alta dos preços da 
energia e dos alimentos.

A divisa americana subiu 
1,07%, cotada a R$ 4,8050. O 
Ibovespa, índice de referência 

da Bolsa, variou 0,01%, em 
uma sessão marcada por altos 
e baixos com investidores 
atentos ao mercado dos EUA.

Em Nova York, o indicador 
de referência S&P 500 cedeu 
0,75%, aprofundando o tombo 
de aproximadamente 14% 
desde janeiro. Os índices Dow 
Jones e Nasdaq recuaram 0,54% 
e 0,72%, respectivamente.

O preço de referência do 
petróleo bruto recuava 5,76% 
no fim da tarde, com o barril 
do Brent cotado a US$ 115,76 
(R$ 554,15). O tombo ocorre, 
porém, após a commodity ter 
superado os US$ 120 nessa 
terça (31). Investidores ainda 
digerem a decisão de líderes 

da União Europeia, que baniu 
parte das importações de pe-
tróleo russo.

As novas sanções reduzem 
expectativas do mercado sobre 

um arrefecimento significativo 
nos custos dos combustíveis. O 
preço do petróleo já avançou 
cerca de 50% desde o início 
do ano.

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,802 R$ 4,804 1,05
Dólar Turismo R$ 4,89 R$ 4,993 1,13
Euro R$ 5,11 R$ 5,111 -0,2732
Libra Esterlina R$ 5,988 R$ 5,99 -0,4487

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 283,26 
IBOVESPA (SP): 111.359,94 +9,43 (0,0085%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  285,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  269,00
Frango Congelado  R$      7,64 
Frango Resfriado  R$      7,64
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      8,40
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  175,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    75,00
*Atualizado: 23/05

Cotações

Poupança 

01/06              0,3575 
02/06              0,3575 
03/06              0,3575 
04/06              0,3575 
05/06              0,3575 
06/06              0,3575 
07/06              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
01/06            0,5000
02/06            0,5000
03/06            0,5000
04/06            0,5000
05/06            0,5000
06/06            0,5000
07/06            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 20° 32º

São Paulo                  16º           25º

Brasília 13º 29º

Rio de Janeiro 19º  30º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    17°   28°
Dourados      13°   20°
Corumbá                 15°             26°
Maracaju              13°           21°
Ponta Porã              12°            18°
Três Lagoas       21°       31°
Mundo Novo             14°       21°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Dia de sol com algumas nuvens e 
névoa ao amanhecer. Noite com 
poucas nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 36% máx.: 96%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Junho de 2022



    
Campo Grande-MS | Quinta-feira, 2 de junho de 2022

  B3ESPORTES
Seleção Série B

Neymar vira dúvida de última hora para amistoso; Bruno Guimarães perde posição

Tite Tite muda de ideia muda de ideia 
e de escalaçãoe de escalação

Detalhe de imagem 
do técnico Tite durante 
treino da seleção,
ontem, em Seul

Lucas Figueiredo/CBF

Danilo Lavieri
UOL/Folhapress

Neymar virou dúvida de 
última hora para o amistoso 
dessa quinta-feira (2) contra 
a Coreia do Sul, às 7h (de 
MS). No treino de ontem, no 
Seul World Cup Stadium, ele 
tomou uma pancada no pé 
direito, e foi atendido pelos 
médicos da seleção brasi-
leira.

O que mais preocupa o 
jogador é que as dores são 
no mesmo pé em que ele 
teve duas lesões, em 2018 e 
em 2019. Foi um problema 
no quinto metatarso, inclu-
sive, que fez o atleta chegar 
sem estar com 100% de suas 
condições físicas na Copa da 
Rússia depois de passar por 
operação.

Neymar sentiu as dores 
em uma dividida com Léo 
Ortiz. Na hora, ele já levou a 

mão ao pé, mas tentou con-
tinuar. Depois, não resistiu 
e saiu mancando até a beira 
do gramado.

Depois da atividade, o 
médico Rodrigo Lasmar ex-
plicou a situação do atleta. 
“Ele já apresentou um in-
chaço importante na região e 
não conseguia treinar porque 
a chuteira incomodava. Ele 
está em observação e vamos 
ver o que ele vai mostrar 
nas próximas horas. Temos 
pouco mais de 24 horas, é um 
tempo curto, mas é um tempo 
que vamos tentar usar para 
descobrir”, explicou.

“Vamos tratar com gelo, 
esperar diminuir o inchaço 
e se necessário faz exame de 
imagem. Ele agora vai deitar, 
dormir e vamos ver como 
ele vai estar amanhã [hoje]. 
Mas não é nada na mesma 
região da operação, que foi 
o quinto metatarso. Dessa 

vez, a pancada foi no terceiro 
metatarso”, completou.

Na hora da lesão, Tite pro-
moveu Philippe Coutinho e 
depois testou Vini Jr. para a 
equipe titular que treinava no 
momento. A comissão ainda 
vai reavaliar o jogador do 
PSG para saber se ele terá 
condições de jogo. O atleta do 
Real Madrid sai na frente na 
competição por espaço, mas 
depende de como ele vai estar 
fisicamente e na adaptação 
ao fuso.

O Brasil já perdeu Da-
nilo, da Juventus, que não 
foi substituído, Ederson, do 
Manchester City, e não terá 
Gabriel Magalhães, do Ar-
senal, à disposição para esse 
jogo. Ele é dúvida para o 
amistoso contra o Japão, na 
segunda-feira (6). 

 Casemiro vira titular
No último treino antes do 

amistoso contra a Coreia do 
Sul, Tite promoveu Casemiro 
à equipe titular da seleção 
brasileira. O jogador, a prin-
cípio, não jogaria pela apre-
sentação tardia por causa da 
final da Liga dos Campeões, 
mas o técnico contou em co-
letiva de imprensa ontem (1º) 
que abriu uma exceção para o 
volante. Ele será escalado no 
lugar de Bruno Guimarães no 
jogo desta quinta-feira.

Essa exceção também 
pode ser usada para Vini 
Jr. caso Neymar não tenha 
condições de jogo. “A minha 
primeira ideia era não usar 
nenhum jogador que veio da 
final, mas a exceção foi feita 
ao Casemiro em função da 
conversa que tive com ele, por 
todos os relatos que a gente 
teve fisicamente, por ele ter 
tomado todos os cuidados 
após o jogos”, falou, para 
depois explicar a situação de 

substituir o camisa 10.
“Eu penso [para substituir 

o Neymar] no Coutinho ou no 
Vini, desde que ele tenha uma 
resposta boa, que ele durma 
bem, relate ao departamento 
médico e fale que está legal e 
bem. Caso contrário, a gente 
não vai colocar em risco a 
saúde, mesmo querendo 
vencer”, ponderou.

Questionado sobre se o jo-
gador do Real era a primeira 
opção, ele confirmou: “Sim, 
é a primeira opção, até pela 
coerência com o último jogo 
dele”. Weverton também foi 
confirmado como o substituto 
de Ederson, que teve lesão na 
coxa esquerda. Com isso, o 
time deve ser o seguinte: We-
verton; Daniel Alves, Thiago 
Silva, Marquinhos e Alex 
Sandro; Casemiro, Fred e 
Lucas Paquetá; Neymar (Vini 
Jr ou Coutinho), Richarlison 
e Raphinha.

Gazeta Press 

O Vasco recebe o Grêmio, 
nesta quinta-feira (2), às 19h 
(de MS), em São Januário, na 
capital carioca. Os cruz-maltinos 
querem manter o embalo na 
Série B. O técnico Zé Ricardo 
trabalhou com o elenco e es-
boçou a escalação para a par-
tida. O comandante deve fazer 
três alterações em relação à 
equipe que começou o duelo 
contra o Brusque.

A primeira é o retorno do 
lateral-direito Gabriel Dias. O 
jogador cumpriu suspensão na 
rodada passada. As outras duas 
são no ataque. Figueiredo volta 
a ser titular na vaga de Pala-
cios. O jovem jogador ficou como 
opção contra o Brusque porque 
conviveu com dores musculares 
após o empate com o Guarani.

A outra modificação no 
ataque foi a entrada de Getúlio 
na vaga de Raniel. Getúlio en-
trou bem contra o Brusque e 
deve ganhar uma chance de ini-
ciar a partida em São Januário. 
O Vasco está na vice-liderança 
do Brasileiro da segunda di-
visão, com 17 pontos. Uma vi-
tória consolida a equipe no G4 e 
afasta os vascaínos de um rival 
direto pelo acesso.

Grêmio em crise
 Do lado tricolor porto-ale-

grense, Roger Machado balança 
no cargo. Mesmo ao abrir a 
rodada a apenas quatro pontos 
do Cruz-Maltino, o técnico é 
pressionado por um jejum de 
cinco jogos sem vitória. 

A última atividade antes de 
encarar o Vasco pelo Brasileiro 
da Série B foi com os portões 
fechados, no Centro de Trei-
namento Presidente Luiz Car-
valho, na manhã de ontem (1º). 
O elenco trabalhou para ajustar 
os últimos detalhes antes da 
partida no Rio de Janeiro, válida 
pela 10ª rodada da Série B.

Villasanti e Campaz são des-
falques por servirem às seleções 
do Paraguai e Colômbia, respec-
tivamente. A delegação gremista 
deixaria Porto Alegre no ínicio 
da tarde de ontem rumo à capital 
fluminense. Em caso de triunfo, 
o Tricolor pode retornar ao G4 
do Campeonato. (Com site do 
Grêmio, e LS)

Vasco e Grêmio 
duelam em 
São Januário                                                                                     



Fonte: Esporteemidia.com
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Veja na TV

O lateral Rafael Ramos, do Corinthians, prestou 
depoimento na terça-feira (31), no TJD-SP (Tribunal de 
Justiça Desportiva de São Paulo), e voltou a afirmar que 
não chamou o volante Edenilson, do Inter, de “macaco” 
em partida realizada entre as duas equipes no dia 14 de 
maio, no Beira-Rio. O caso está sendo investigado pelo 
STJD e também pela Polícia Civil de Porto Alegre. “O 
Rafael reafirmou que em momento algum fez referência 
preconceituosa ou racista ao Edenilson. Ele, inclusive, falou 
que possui laços estreitos com pessoas afrodescentes ao 
mencionar que morou, dividiu casa, com jogadores negros 
enquanto atuava nos Estados Unidos”, afirmou o advogado 
Daniel Bialski, representante legal de Rafael Ramos, em 
contato com a reportagem. (Yago Rudá, UOL/Folhapress)

O jogador do Corinthians esteve acompanhado pelo seu 
advogado e também por Alessandro Nunes, gerente de 
futebol do time alvinegro. A defesa do atleta apresentou 
o laudo encomendado ao Centro de Perícias de Curitiba, 
publicado no dia 20 de maio. O documento afirma que 
Rafael Ramos teria dito “pô, caralho” ao invés de “macaco” 
– conforme denunciado por Edenilson. “O Rafael também 
explicou que não conhecia essa expressão porque ela não 
existe em Portugal. Ele disse a verdade, nunca utilizou 
essa expressão. O laudo que nós fizemos foi apresentado 
e entrou nos laudos do processo”, explicou Bialski à 
reportagem. (YR, UOL/Folhapress)

As equipes de vôlei se organizam para a temporada 
2022/2023. O Sada Cruzeiro contratou o central Lucão 
(foto), de 2,10 m. O campeão olímpico tem 36 anos e já 
venceu a Superliga seis vezes. As informações são da 
Agência Brasil. Na última temporada, jogou pelo vôlei 
Renata, da cidade de Campinas. No momento, o jogador 
Lucão está concentrado no Centro de Treinamento em 
Saquarema, onde a seleção faz sua preparação para a Liga 
das Nações, que estreia dia 8 de junho. O Brasil enfrenta 
a Austrália, em Brasília. O Sada Cruzeiro terá também o 
retorno do levantador Nico Uriarte, que jogou no Cruzeiro 
na temporada de 2017/2018. Ele é argentino. (Folhapress)

Ao STJD, Rafael Ramos nega ato racista

Jogador desconhecia expressão, diz advogado

Sada Cruzeiro contrata Lucão e Nico Uriarte

5h
Tênis
Roland Garros: semifinais 
femininas – ESPN2 e SporTV3

7h
Futebol
Amistoso: Coreia do Sul x Brasil 
– Globo e SporTV

12h
Futebol
Uefa Nations League: Bélgica x 
Macedônia do Norte – SporTV2
Uefa Nations League: Chipre x 
Kosovo – ESPN4

12h30
Futebol
Torneio de Toulon: México x 
Venezuela – Star+

14h
Golfe
Golfe: The Memorial Tournament 
(primeira rodada) – ESPN3

14h30
Futebol
Uefa Nations League: República 
Theca x Suíça – SporTV2
Uefa Nations League: Espanha 
x Portugal – ESPN
Uefa Nations League: Irlanda 
do Norte x Grécia – ESPN4

15h
Vôlei
Liga das Nações de Vôlei 
Feminino: Brasil x Polônia – 
SporTV2

16h
Basquete
Liga ACB: Real Madrid x 
Baskonia (playoff) – Star+

18h
Vôlei
Liga das Nações de Vôlei 
Feminino: Alemanha x Japão – 
SporTV2

19h
Futebol
Campeonato Brasileiro Série B: 
Vasco x Grêmio – Premiere

20h
Vôlei
Amistoso masculino: Brasil x 
Japão – SporTV2
Hóquei
NHL: Avalanche x Oilers (finais 
de conferência) – ESPN3

20h30
Futebol
Brasileiro Série B: Guarani x 
Vila Nova – Premiere
Brasileiro Série B: Sport x Ponte 
Preta – SporTV e Premiere

21h
NBA
Golden State Warriors x Boston 
Celtics (final, jogo 1) – ESPN2

22h
Futebol
Amistoso: México x Uruguai – 
ESPN

Às 18h15, NBB: Flamengo x Franca (final, 
jogo 2), no ESPN2, YouTube e TikTok

Helena Petry/CRF

Pedro Teixeira/Vôlei Renata

Mata-mata

Porto Alegre Paradesporto

Goiás foi o 16º 
classificado 
para as oitavas 
de final; torneio 
será retomado 
no fim do mês

Com definição de última 
vaga, sorteio da Copa do 
Brasil vai ser na terça

                          
Gazeta Press

Após classificação do 
Goiás na terça-feira (31), a 
Copa do Brasil já tem as 16 
equipes definidas nas oitavas 
de final da competição. O sor-
teio da próxima fase – bem 
como os mandos de campo 
– está marcado para terça-
-feira (7), às 14h (de MS), na 
sede da CBF (Confederação 
Brasileira de Futebol), no Rio 
de Janeiro (RJ).

O último classificado às oi-
tavas de final foi conhecido an-
teontem. No Estádio Nabi Abi 
Chedid, em Bragança Paulista 
(SP), o Goiás venceu o Red Bull 
Bragantino por 1 a 0 no tempo 
normal e garantiu a vaga ao 
ganhar nos pênaltis por 9 a 8.

As partidas das oitavas de 
final do torneio nacional estão 
previstas para os dias 22 e 23 
de junho. Já os confrontos de 
volta volta serão realizados 
nos dias 13 e 14 de julho. Após 
o encerramento das oitavas 
de final, a CBF realizará novo 
sorteio com as oito equipes 
classificadas para saber de-
terminar os confrontos das 
quartas do torneio nacional.

Goleiro herói
O goleiro Tadeu, herói da 

classificação do Goiás sobre o 
Red Bull pela Copa do Brasil, 
aproveitou para dedicar o 
triunfo. De acordo com o atleta, 
os jogadores foram informados 
no vestiário que Hailé Pinheiro, 
presidente do Conselho Deli-
berativo do clube, conseguiu 
acompanhar a partida.

“Tenho certeza de que ele vai 
dormir muito feliz, todo mundo 
sabe que o senhor Hailé vem lu-
tando para ficar bem e acredito 
que hoje [terça-feira] a gente 
deu essa alegria para ele. Em 
nome de todo o grupo, a gente 
quer dedicar essa vitória a ele, 
que tanto ama esse clube”, 
afirmou. 

Com cinco cobranças defen-

Os jogadores do Inter dei-
xaram o Centro de Treina-
mento Parque Gigante, em 
Porto Alegre, na manhã de 
ontem (1º) sem treinar. O 
grupo deveria participar de 
atividade de olho na próxima 
rodada do Brasileirão, mas 
se reuniu e deixou o local em 
protesto motivado por paga-
mentos atrasados, segundo 
apurou o UOL Esporte.

São aproximadamente 
três meses de direitos de 
imagem sem pagamento. O 
movimento busca mostrar a 
insatisfação do grupo pela 
ausência de pagamentos.

Segundo relatos nos úl-
timos dias à reportagem, o 
atraso nos pagamentos é 
considerado “normal” nos 
bastidores do futebol brasi-
leiro. Mas gera insatisfação 
no elenco. Não houve, até o 
fechamento desta matéria, 
um posicionamento do In-
ternacional sobre o cancela-
mento do treino ou o atraso.

O grupo de atletas tem como 
líderes os jogadores mais rele-
vantes no elenco, entre eles 
o meia-atacante Taison. Não 
há qualquer garantia sobre 
os próximos passos do movi-
mento dos jogadores.

A direção de futebol do 

Internacional pretendia se 
reunir ainda ontem com as 
lideranças dos jogadores 
para contornar o ambiente. 
A meta é pagar ao menos 
parte do valor devido.

O Internacional vive um 
processo de recuperação fi-
nanceira, mas se prepara 
para investir em reforços 
na próxima janela de trans-
ferências e agregou 14 jo-
gadores ao grupo desde o 
começo do ano.

Em contrapartida, ainda 
com verba a receber da 
venda dos direitos econô-
micos de Yuri Alberto ao 
Zenit, da Rússia, o Colo-
rado deseja fechar com um 
centroavante de peso e que 
tenha qualidade reconhe-
cida no mercado. 

O alvo, ainda em estudo 
com participação do depar-
tamento de futebol, do de-
partamento de mercado e 
do Capa (Centro de Análise 
e Prospecção de Atletas), 
poderá catapultar a expec-
tativa do time e agregar 
não apenas qualidade, mas 
experiência ao elenco de 
Mano Menezes.

O Colorado é 12º colocado 
no Campeonato Brasileiro, 
com 11 pontos. (Do UOL)

A delegação brasileira de 
natação paralímpica que vai 
participar do Mundial da mo-
dalidade na Ilha da Madeira, 
em Portugal, entre os dias 12 
e 18 deste mês, embarcaria 
ontem (1º) para o país eu-
ropeu a fim de dar início ao 
período de aclimatação antes 
da competição. Ao todo, 29 
atletas foram convocados para 
representar o país nas provas 
individuais e de revezamento.

Toda a seleção brasileira já 
está hospedada no Centro de 
Treinamento Paralímpico, em 
São Paulo, mas o plano de voo 
de atletas e comissão técnica 
contará com duas rotas dis-
tintas até o local das disputas 
na Europa.    

“Vamos manter os treina-
mentos dos atletas até o dia 
do embarque, no período da 
manhã. Além disso, temos 
uma série de orientações que 
fizemos para os atletas du-
rante os voos, como fazer as 
‘pausas ativas’ para evitar 
que o corpo entre em um es-
tado de sonolência excessiva”, 
explica Leonardo Scarpato, 
preparador físico da Seleção 

Brasileira de Natação Para-
límpica. “Então, ideal é que, 
periodicamente, se levantem 
das poltronas durante os voos, 
façam alogamentos, não fi-
quem parados o tempo todo. 
Tudo isso para manter um 
pouco da ativação no período 
entre o sono e a alimentação”, 
completa.

Neste trabalho integrado 
entre comissão técnica, pre-
paração física, com o depar-
tamento de Ciências de Es-
portes do CPB, e nutrição, 
outras recomendações foram 
passadas aos atletas, como 
evitarem bebidas cafeinadas 
ou gaseificadas e dormirem o 
máximo possível nos últimos 
três quartos da viagem para 
que isso já contribua com 
o processo de adaptação ao 
novo fuso.

A questão da alimentação 
para manter o nível da con-
centração sempre alta dos 
atletas também foi outro ponto 
abordado no planejamento. 
Tanto o primeiro quanto o 
segundo grupo farão refeições 
nos aeroportos e durante o 
voo. (Do CPB)

didas e uma convertida por ele 
mesmo, Tadeu destacou que 
foi uma noite mágica para ele. 
De acordo com o jogador, foi 
um feito inédito na carreira 
profissional como goleiro. “Foi 
ainda melhor conseguir a clas-
sificação. Pude converter o 
pênalti também, mas fico feliz 
pela nossa classificação, tenho 
certeza que deixou nosso tor-
cedor muito orgulhoso. Às 

vezes falta até um pouco de ra-
ciocínio, porque realmente foi 
uma noite histórica e mágica 
para mim. Fico feliz de viver 
um momento especial com 
essa camisa”, comemorou.

Mesmo com sua atuação 
individual sendo destaque, 
Tadeu fez questão de com-
partilhar a classificação com 
todos os jogadores. O atleta 
disse que os pênaltis ficam na 

memória, mas a entrega da 
equipe foi determinante para a 
classificação. “O jogo foi muito 
difícil. Um adversário muito 
qualificado e nossa equipe 
soube se defender muito bem. 
Isso é muito importante, valo-
rizar todos os atletas e uma 
coisa posso garantir: aqui não 
tem ninguém de má vontade. 
Todo mundo está comprome-
tido com o clube”, ressaltou.

Falta de pagamento faz 
time do Inter deixar treino 

Delegação brasileira 
embarca para Mundial 
de natação paralímpica

    América-MG (eliminou o CSA)
    Athletico (eliminou o Tocantinópolis)
    Atlético-GO (eliminou o Cuiabá)
    Atlético-MG (eliminou o Brasiliense)
    Bahia (eliminou o Azuriz)
    Botafogo (eliminou o Ceilândia)
    Ceará (eliminou o Tombense)
    Corinthians (eliminou a Portuguesa-RJ)
    Cruzeiro (eliminou o Remo)

    Flamengo (eliminou o Altos-PI)
    Fluminense (eliminou o Vila Nova)
    Fortaleza (eliminou o Vitória)
    Goiás (eliminou o Red Bull Bragantino)
    Palmeiras (eliminou a Juazeirense)
    Santos (eliminou o Coritiba)
    São Paulo (eliminou o Juventude).
                         

(Com Sagresonline)

Confira os 16 garantidos nas oitavas de final

Goleiro Tadeu defendeu 
cinco pênaltis para 
garantir a sequência do 
Goiás na Copa do Brasil

Assessoria Goiás E.C.
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Marcelo Rezende

Há 29 anos, quando Steven Spiel-
berg deu vida aos dinossauros com 
maestria em “Jurassic Park – Parque 
dos Dinossauros”, o cinema nunca 
mais foi o mesmo. Com pouco CGI 
(Computer Graphic Imagery), a po-
pular computação gráfica e mais 
animatrônicos (dispositivos robó-
ticos desenvolvidos com o objetivo 
de reproduzir algum ser vivo, seja ele 
real ou não), os dinos ganharam vida 
nas telas do cinema e encantaram 
gerações de fãs. Baseado no livro 
homônimo de ficção científica escrito 
por Michael Crichton e lançado em 
1990, a obra de Spielberg rendeu 
seis longas, cuja franquia se encerra 
hoje com “Jurassic World – Domínio”, 
reunindo atores de “Jurassic Park” 
com “Jurassic World”, que estreia nos 
cinemas do país.

Dirigido por Colin Trevorrow, o 
longa é roteirizado por Michael Cri-
chton e Colin Trevorrow. No elenco 
estão Chris Pratt, Bryce Dallas Ho-
ward, Sam Neil, Laura Dern, Jeff 
Goldblum, Isabella Sermon, DeWanda 
Wise, Justice Smith, entre outros.

Em “Jurassic World – Domínio”, 
sequência direta do longa de 2018, 
“Jurassic World: Reino Ameaçado”, 
quatro anos após a destruição da 
Ilha Nublar, os dinossauros agora 
vivem (e caçam) ao lado de humanos 
em todo o mundo. Contudo, nem 
todos os répteis conseguem viver em 
harmonia com a espécie humana, 
trazendo problemas graves.

Esse frágil equilíbrio remodelará 
o futuro e determinará, de uma vez 
por todas, se os seres humanos 
continuarão sendo os principais pre-
dadores em um planeta que agora 
compartilha com as criaturas mais 
temíveis da história em uma nova 
era. Os ex-funcionários do parque 
dos dinossauros Claire (Bryce Dallas 
Howard) e Owen (Chris Pratt) se en-
volvem nessa problemática e buscam 
uma solução, contando com a ajuda 

dos cientistas experientes em di-
nossauros, que retornam dos filmes 
antecessores.

Curiosidades
Laura Dern confirmou que ela, 

junto com Sam Neill e Jeff Goldblum, 
retornariam à série, marcando a 
primeira vez que os três atores es-
tiveram juntos na tela desde 1993, 
aliás, Chris Pratt comparou este filme 
a “Vingadores: Ultimato” (2019), pois 
ambos os filmes apresentam o re-
torno de vários personagens de suas 
respectivas franquias. Segundo o 
diretor Colin Trevorrow, a tiranos-
sauro rex do filme é o mesmo T-rex 
que aparece no primeiro Jurassic 

Park. Ela carrega cicatrizes visíveis 
da luta com os velociraptors no pri-
meiro filme.

Crítica especializada
Com avaliações divididas dos 

críticos, é consenso que o longa 
deve agradar aos fãs da franquia, 
principalmente pelo clima nostálgico 
criado ao trazer os protagonistas de 
“Jurassic Park” junto aos atores de 
“Jurassic World”.

Miguel Moralez, do site Arroba 
Nerd, aponta que o longa vai fazer 
a alegria dos fãs, porém ele acredita 
que não empolga além disso. “‘Ju-
rassic World – Domínio’ entrega um 
filme que deve agradar aos fãs da 

franquia bem mais que o espectador 
casual, apenas por dar aquilo que os 
fãs queriam: o retorno do trio prin-
cipal de atores que foi responsável 
por cativar gerações de pessoas 
ao longo dos anos, novamente nos 
mesmos papéis depois de tantos 
anos. O mantra de Hollywood em 
se apoiar em personagens antigos 
para passarem o bastão para novos 
ganha mais um capítulo, mesmo que 
de longe tenha sido o seu menos in-
teressante até então quando se trata 
do assunto.”

Já para Pedro Sobreiro, que es-
creve para o site de entretenimento 
Cine Pop, o filme é diversão garan-
tida. “‘Jurassic World – Domínio’ é um 
filmão pipoca que aproveita todas as 
chances que tem para levar para as 
telonas o máximo de momentos de 
aventura e ação, mostrando que re-
almente nunca dá para se acostumar 
a ver dinossauros e pessoas intera-
gindo. Colin Trevorrow pega os fãs 
pelo braço e os leva em um passeio 
por seu próprio parque de diversões, 
seu próprio ‘Jurassic Park’. Cabe a 
você decidir se desligar e curtir a 
aventura ou não comprar a ideia e 
talvez não se divertir tanto assim. 
Eu, particularmente, me envolvi tanto 
na diversão que não senti as 2h26 de 

filme passarem. É uma aventura fan-
tástica que carrega um caminhão de 
fan-service e resgata a aura mágica 
de se encantar com dinossauros nos 
cinemas.”

Denis Le Senechal Klimiuc, do site 
Cinema com Rapadura, aprova a obra 
como entretenimento, mas ressalta 
que existem falhas no roteiro. “No 
caldeirão que se formou, ‘Jurassic 
World – Domínio’ poderia abraçar 
os questionamentos trazidos à tona 
ao longo de toda a franquia, mas 
abandonados em ‘Jurassic World – 
Reino Ameaçado’. Mas Trevorrow 
decidiu abraçar a escatologia e o 
CGI, deixando de lado quaisquer 
nuances que Spielberg levantou há 
quase trinta anos. Ao fazer isso, 
o cineasta realmente mergulha na 
nostalgia ao oferecer entretenimento 
de primeira. Mas todo filme que 
deixa de lado sua essência, ou seja, 
o conteúdo cuja premissa abandonou 
na construção do roteiro, acaba se 
tornando apenas mais um no mar 
hollywoodiano de promessas não 
cumpridas. Aqui, a extinção deixou 
um gosto mais amargo do que de-
veria, como se ‘brincar de ser Deus 
ao trazer espécies extintas de volta 
à vida’ não soasse atual o suficiente 
para ser levado a sério.”

Caio Coletti, do site Omelete, con-
siderou o filme ótimo e enalteceu a di-
reção de Colin Trevorrow. “A verdade 
é que é um alívio ver essa franquia 
sendo capaz de usar a imaginação 
de novo. Há tantas possibilidades 
fantásticas encerradas na premissa 
de‘Jurassic’, e ‘Domínio’ é o primeiro 
filme em muito tempo a reconhecer e 
libertar essas possibilidades. Esses 
filmes, em seu melhor, são parques 
de diversão para cineastas talentosos 
realizarem os seus sonhos estilísticos 
e narrativos mais delirantes, e Tre-
vorrow certamente foi longe com os 
seus. Sorte a nossa.”

“Jurassic World – Domínio” estreia 
hoje nos cinemas do país e a classifi-
cação indicativa é de 12 anos.

dos cientistas experientes em di- Park. Ela carrega cicatrizes visíveis 

Clima nostálgico com reunião 
de elencos e muita ação 
dão o tom ao filme que deve 
agradar aos fãs da franquia

Sam Neil Chris Pratt Bryce Dallas Howard DeWanda WiseLaura DernJeff Goldblum



Folhapress

Vanderlei, da Tribo Sol, foi 
o eliminado do “No Limite” 
(Globo) nessa terça-feira 
(31) após receber o maior 
número de votos no Portal 
da Eliminação. O paulista 
estava isolado dentro do pró-
prio grupo após a saída de 
Leonardo, que era um de 
seus principais aliados.

Apesar disso, ele declarou 
torcida para os compa-
nheiros do grupo irem para a 
final do jogo. “Estou levando 
vocês no coração”, disse.

Ele disse que vai levar da 
experiência a oportunidade 
de autoconhecimento e uma 
força que poderá usar em 
vários setores de sua vida.

‘Estar aqui e poder co-
locar a força total foi uma 
realização grande”, disse o 
ex-participante.

Ele foi o nono eliminado 
da atual temporada do re-
ality, apresentado este ano 
pelo atleta e ex-BBB Fer-
nando Fernandes, 41.

Os participantes buscam 
o prêmio de R$ 500 mil e 
passam por duas provas a 
cada programa em um ce-
nário selvagem de dunas, 
cuja localização é mantida 
em segredo pela direção.

Fernandes substi-
tiui André Marques, que 
ocupou o posto no ano 

passado. Marques, ator e 
apresentador, anunciou na 
manhã de segunda-feira 
(30) que irá deixar a Globo 
a partir do mês de agosto. 
Em um longo texto publi-
cado em seu Instagram, o 
artista agradeceu pelos 27 
anos na emissora e come-
morou: “Serei meu próprio 
chefe!”.

“Na Globo cresci, fiz ami-
zades pra vida, operei meu 
estômago, uma mudança 
grande na minha vida”, 
disse. O artista seguiu di-
zendo que viveu uma re-
lação linda com a emissora 
nos quase 30 anos de casa 
e que agora, após o “casa-
mento feliz, fiel e cheio de 
amor”, irá partir para “uma 
relação aberta”.

O youtuber Bruno Aiub, 31, 
conhecido como “Monark”, 
foi ao Twitter para defender 
o cantor Gusttavo Lima, 32. 
O sertanejo fez uma live na 
terça (31) e afirmou estar 
prestes a “jogar a toalha”, 
depois de uma série de sus-
peitas em contratações por 
prefeituras para shows.

“Gusttavo Lima está 
sendo cancelado injusta-
mente”, escreveu o youtuber 
em seu perfil. O tuíte já tem 
mais de 16,7 mil curtidas e 
2.300 comentários, em que 
diversos internautas deba-
teram e discordaram entre si 
sobre a opinião de Monark.

Lima é alvo de uma inves-
tigação do Ministério Público 
do Rio de Janeiro em razão 
da contratação de um show 
em Magé, a 100 quilômetros  
da capital fluminense, por  
R$ 1 milhão. O inquérito 
investiga se houve irregula-
ridades na negociação.

Durante a live, o cantor 
negou irregularidades e 
pediu cautela nas investi-
gações, porém admitiu que 
cobra das prefeituras o 
mesmo valor dos contra-
tantes privados e afirmou 
que a única coisa que tem 
para vender é a sua arte. 
Lima chegou a chorar en-

quanto falava.
“A gente paga as nossas 

contas com isso, a gente co-
loca comida na nossa mesa 
por meio do talento”, disse. 
“Não é porque é uma pre-
feitura que vou deixar de 
cobrar o meu valor. Tenho 
contas, funcionários para 
pagar.” (Folhapress)
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Vanderlei, da Tribo 
Sol, deixa ‘No Limite’ 
após ficar isolado

Júri entra no terceiro 
dia do caso Johnny 
Depp x Amber Heard

Monark defende Gusttavo Lima 
em meio a polêmicas no Twitter

Reality

Celebridades

Youtuber‘MasterChef ’
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Reprodução

Mitiko foi 
eliminada  
do reality  
na terça-feira

Marina Lourenço

Um pouco antes de deixar o 
camarim para entrar no palco, 
Bibi Ferreira sempre bebia um 
golinho de café misturado com 
manteiga. Era para limpar a 
voz, dizia ela, que, em dias de 
apresentação, quase não tro-
cava palavras com ninguém.

Isso porque, por trás da 
pompa glamorosa de estrela, 
Bibi era cheia de inseguranças 
e tentava diminuir o nervo-
sismo, criando alguns rituais. 
É o que mostra “Bibi Ferreira: 
A Saga de uma Diva”, livro 
de Jalusa Barcellos, lançado 
ontem (1º), data em que a 
artista faria cem anos.

Com um nome que prova-
velmente irritaria a atriz, que 
com frequência pedia às pes-
soas que não a chamassem de 
“diva” – o termo, segundo ela, 
combina só com “cantoras de 
ópera” –, a biografia narra a 
trajetória de Bibi a partir de 
relatos íntimos que ela mesma 
deu à autora antes de morrer, 
em 2019, e mais de cem entre-
vistas com familiares, amigos e 
colegas de trabalho da carioca.

Amiga próxima de Bibi e 
a atriz com quem ela mais 
contracenou, Barcellos traz 
também as próprias lem-
branças das quatro décadas 
vividas ao seu lado e detalha 
cada uma das fases da artista, 
que, nos seus mais de 90 anos 
de carreira, foi não só atriz, 
como também bailarina, di-
retora, cantora, compositora, 
instrumentista, pintora e apre-
sentadora de TV.

Broadway à brasileira
O status de diva, porém, 

veio mesmo dos musicais que 
encenou e dirigiu, já que foi ela 
quem importou o estilo Broa-
dway à cena teatral brasileira, 
a partir dos anos de 1960.

“Bibi dizia que, na verdade, 
pensou que não daria certo 
trazer essa ideia de um ator 
cantando no meio dos textos”, 
conta Flávio Mendes, maestro 
que trabalhou com ela durante 
15 anos. “Porque até então o 
que tínhamos [de mais pró-
ximo ao modelo de musical 
americano] era bem diferente, 
o teatro de revista.”

Nesse formato, que também 
é conhecido como teatro musi-
cado, atores cantam e dançam 
em esquetes de paródias, quase 
sempre cômicas e de atmosfera 
espalhafatosa. São números 
artísticos dispersos que se en-
trelaçam num palco, mas não 
contam uma história unificada.

O grande receio de Bibi ao 
importar o estilo americano ao 
país, conta Barcellos, era o de 
que a cantoria à la Broadway 
soasse engessada ao público 
brasileiro e, diante disso, ela 
tentou conciliar estéticas. Não 
abandonou completamente o 
teatro de revista e buscou 
extrair dele aquilo que consi-
derava ser uma naturalidade 
musical – além de recursos de 
cenário e figurino já usados 
nas peças do gênero –, mistu-
rando o estilo à fórmula dos 
roteiros narrados.

Além de conceitos
Mas, antes mesmo de co-

meçar a realmente encabeçar 
o filão de musicais nacionais, 
a carioca, que se dizia fã da 
Broadway desde os 13 anos, 
já vinha apostando em mon-
tagens de revista chamativas. 
Exemplo disso é “Escândalos 
1950”, espetáculo que Bibi 
ajudou a produzir e em que 
foi uma das vedetes, conquis-
tando a atenção do público e 
da crítica– chegaram a dizer 
que a obra ia além do conceito 
de teatro musicado.

Barcellos diz que a atriz, 

embora gostasse de traba-
lhar em esquetes, já sentia, 
naquela época, um enorme 
desejo de cantar, o que fez com 
que ousasse cada vez mais e 
fosse parar no filão embrio-
nário dos musicais nacionais.

Como o musical não é um 
gênero barato – e Bibi torcia 
o nariz para montagens mo-
destas –, a atriz chegou a se 
endividar algumas vezes, com 
empréstimos que fazia. Foi só 
com uma fama mais consoli-
dada que ela conseguiu fazer 
investimentos menos aper-
tados.

A relação de Bibi com a Bro-
adway, contudo, não se resume 
à importação do estilo. Aos 94 
anos, a atriz apresentou “4X 
Bibi”, no Symphony Space, 
em Nova York. Na época, o 
jornal “The New York Times” 
a definiu como “a grande dama 
do teatro brasileiro”.

“É difícil rotular Bibi. Ela fez 
de tudo. Nasceu consagrada”, 
diz Barcellos, em referência à 
inusitada trajetória da atriz, 
que, com só 24 dias de vida, já 
estava num palco, substituindo 
uma boneca, que sua madrinha 
carregava para encenar a peça 
“Manhãs de Sol”.

Com 3 anos, Bibi estreou 
como dançarina em Santiago, 
numa companhia de revista 
na qual a mãe trabalhava e, 
aos 4, entrou para o corpo de 
baile do Teatro Municipal do 
Rio de Janeiro, onde ficou até 
os 14 anos.

Infância difícil
Mas, ao contrário do que 

muitos podem pensar, ressalta 
Barcellos, Bibi não tinha lem-
branças muito carinhosas da 
infância e dizia ter sido uma 
criança infeliz, excessiva-
mente pressionada pela mãe 
e com pouca liberdade.

Foi ao lado do pai, o dra-

maturgo e ator Procópio Fer-
reira, que Bibi realmente ofi-
cializou sua vida profissional, 
com o espetáculo “Inimigo 
das Mulheres”, em 1941. Três 
anos depois, fundou a pró-
pria companhia de teatro, em 
que impulsionou a carreira de 
atores como Sérgio Cardoso, 
Henriette Morineau, Cacilda 
Becker e Maria Della Costa.

Além deles, outros nomes te-
atrais foram influenciados por 
Bibi. “Quando tinha oito anos 
minha avó me levou para ver 
‘Alô Dolly’ e fiquei encantado 
com a estrutura da peça. Foi 
naquele momento que decidi o 
que gostaria de fazer na vida”, 
conta Miguel Falabella, que co-
mandou superproduções como 
“Os Produtores”, “Hebe – O 
Musical” e “Donna Summer” 
– esta em cartaz, no Auditório 
Ibirapuera, em São Paulo.

A ideia de que o Brasil 
poderia, sim, ser palco de 
musicais de alto padrão foi 
plantada por Bibi há 60 anos, 
com “My Fair Lady”. “Antes, 
existia uma lenda de que mu-
sicais jamais dariam certo por 
aqui. Diziam que não teríamos 
capacidade de produção e aca-
bamento”, diz Charles Möeller, 
diretor de peças como “Nine – 
Um Musical Felliniano” e “Cin-
derella”. “Realmente, havia 
muitas dificuldades, mas Bibi 
abriu o caminho.”

Ainda que o setor tenha pas-
sado por grandes mudanças, 
não é como se vivesse agora um 
mar de rosas, ressalta Amanda 
Acosta, que interpreta a ca-
rioca em “Bibi, Uma Vida em 
Musical”, que reestreia nessa 
sexta-feira, no Teatro Ria-
chuelo, no Rio de Janeiro.

“Continuamos vivendo num 
país que não investe em mu-
sicais”, diz ela. “Não faltam 
profissionais, mas falta muito 
incentivo público.”

O júri que analisa pro-
cesso por difamação mo-
vido pelo ator Johnny Depp, 
58, contra sua ex-mulher 
Amber Heard, 36, voltou 
à corte nessa quarta-feira 
(1º) para continuar com as 
deliberações. A etapa entra 
em seu terceiro dia, ainda 
sem um veredito final.

Na tarde dessa terça-
-feira (31), os jurados inter-
romperam as deliberações 
para fazer uma pergunta. 
O grupo de sete pessoas 
ficou confuso sobre uma 
das oito perguntas que pre-
cisa responder, que deter-
mina se Heard difamou seu 
ex-marido.

A questão era se eles 
acham que a manchete do 
editorial – que dizia: “Eu 
me manifestei contra a vio-
lência sexual – e enfrentei 
a ira de nossa cultura” 
– é falsa. A juíza Penney 
Azcarate disse que o júri 
queria saber se a pergunta 
estava relacionada apenas 
à manchete em si ou a todo 
o editorial. Ela falou que  
iria instruir os jurados 
para considerar a man-
chete e não o editorial como 
um todo.

Além da manchete, os 
jurados tiveram que consi-
derar se outras duas frases 
no editorial de Heard di-
famavam Depp. De acordo 
com o formulário de vere-
dito dado aos jurados, o júri 
deve considerar se a man-
chete e as passagens eram 
sobre Depp, se são falsas, 
se cada uma delas tem uma 
“implicação difamatória” e 
se Heard pretendia com isso 
difamar o ex-marido.

O ator pede US$ 50 mi-
lhões, cerca de R$ 237 mi-
lhões, para Heard por um 
artigo de opinião que a atriz 
publicou em editorial para 
o jornal “The Washington 
Post”, em dezembro de 2018, 
no qual ela se descreve como 
uma “figura pública que re-
presenta o abuso doméstico”.

Já Heard pede US$ 100 
milhões, cerca de R$ 475 
milhões, em sua contra-acu-
sação, alegando ter sofrido 
“violência física e abuso 
desenfreados”. Os dois co-
meçaram a namorar em 
2011, se casaram em 2015 e 
no ano seguinte deram en-
trada no pedido de divórcio, 
finalizado apenas no ano de 
2017. (Folhapress)

 Uma mistura inusitada, 
peixe com geleia de morango, 
provocou a eliminação da 
dentista Mitiko, 38, do “Mas-
terChef Brasil” (Band) no epi-
sódio dessa terça-feira (31).

Além da eliminação, o prato 
“diferentão” fez a participante 
levar uma bronca do jurado 
Erick Jacquin. “Já comi coisa 
ruim na minha vida, mas isso 
aqui tá na lista de coisas de 
outro planeta”, disse o chef.

Jacquin havia falado para 
a dentista que arriscar não 
é uma atitude para todos os 
momentos.

Os outros jurados, Helena 
Rizzo e Henrique Fogaça, 
também criticaram o prato 
de Mitiko, definido como show 
de horrores. O desafio que eli-
minou Mitiko era sobre invólu-
cros naturais. Os cozinheiros 
tiveram de cozinhar usando 
folhas e cascas que protegem 
os alimentos. (Folhapress)

Entenda como Bibi Ferreira 
importou os musicais  
da Broadway  
para o Brasil

Biografia

Livro sobre a trajetória  
da atriz foi lançado ontem
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Nilson Figueiredo
Méri Oliveira

Faleceu na madrugada de 
quarta-feira (1º) o ex-vereador, 
ex-secretário de Planejamento 
de MS e escritor Fausto Matto 
Grosso. A causa da morte não 
foi divulgada pela família. Re-
centemente, Fausto lançou o 
livro “Histórias que ninguém 
iria contar: história banal do 
PCB em Mato Grosso do Sul”.

 O vereador João César Mat-
togrosso, sobrinho de Fausto, 
declarou à reportagem do 
jornal O Estado que a partida 
do tio é “uma grande perda. 
Homem íntegro, idealista, um 
exemplo de figura pública! 
Vai um grande homem e fica 
uma bonita e rica história”. 
Ainda segundo João César, o 
velório foi realizado no Cemi-
tério Parque das Primaveras, 
das 12h às 16h. 

Em suas redes sociais, o 
político se manifestou: “Com 
imensa tristeza recebi a no-
tícia da partida do meu tio, 
que foi um grande engenheiro 
civil e professor universitário 
da UFMS (Universidade Fe-
deral de Mato Grosso do Sul). 
Além disso, em sua trajetória 
também atuou como vere-
ador de Campo Grande, entre 
1983 e 1988, e secretário de 
Planejamento e de Ciência e 
Tecnologia em MS. Que Deus 
o acolha em sua eterna mo-
rada!”.

Trajetória
Um dos fundadores do 

PCB (Partido Comunista Bra-
sileiro) no Estado, Francisco 
Fausto Matto Grosso Pereira 
era engenheiro civil formado 
pela Escola de Engenharia 
da UFPR (Universidade Fe-
deral do Paraná) e mestre em 

Os amantes dos sanduí-
ches de frango já podem co-
memorar. Depois do sucesso 
nos mercados internacionais, 
a linha McCrispy Chicken 
chega ao Brasil com três ver-
sões suculentas e inéditas: 
McCrispy Chicken Classic, 
McCrispy Chicken Deluxe e 
McCrispy Chicken Spicy.

Além de trazer ainda mais 
variedade para o cardápio do 
McDonald’s com novo pão e 
novo frango crispy que ofe-
recem uma experiência única 
para o consumidor, a novi-
dade também marca um im-
portante movimento da rede 
no McDelivery. Com o objetivo 
de oferecer ainda mais conve-
niência aos clientes que estão 
buscando opções com frango, 
a marca lançou no iFood as 
lojas Chickens do Méqui, 
dedicadas especialmente às 
ofertas com essa proteína.

“Nossa proximidade com 
os clientes nos permite montar 
estratégias que estejam cada 
vez mais focadas em atender 
seus desejos e necessidades. 
A aposta nos itens de frango 
considera pontos importantes 
que mapeamos por aqui. Per-
cebemos que temos espaço 
para crescer dentro dessa 
categoria, não só nos restau-
rantes, mas também no McDe-
livery, naquele momento que 
o cliente está em casa e quer 
matar sua Fome de Méqui com 
praticidade e conveniência. E 
para isso nada melhor do que 
novos e deliciosos Chickens 

do McDonald’s”, explica João 
Branco, VP de Marketing do 
McDonald’s.

Sucesso no mercado 
norte-americano, a linha Mc-
Crispy Chicken também está 
disponível no México, Costa 
Rica, Panamá e Porto Rico. 
No Brasil, os consumidores já 
podem experimentar essa de-
lícia nos restaurantes, Drive-
-Tudo e no McDelivery. Con-
fira mais detalhes de cada 
sanduíche e faça sua escolha:

McCrispy Chicken Classic 
– Novo pão do Méqui, com 
uma fina camada de man-
teiga, suculento frango crispy 
e picles especial.

McCrispy Chicken Spicy 
– Novo pão do Méqui, molho 
picante, suculento frango 
crispy e picles especial.

McCrispy Chicken Deluxe 
– Novo pão do Méqui , alface, 
tomate, suculento frango 
crispy e maionese. 

Para acompanhar as novi-
dades do Méqui, acesse www.
mcdonalds.com.br.

Sobre a Arcos Dorados
A Arcos Dorados é a maior 

franquia independente do 
McDonald’s do mundo, tanto 
em vendas totais do sistema 
como em número de res-
taurantes. A companhia é a 
maior rede de serviço rápido 
de alimentação da América 
Latina e do Caribe, com di-
reitos exclusivos de possuir, 
operar e conceder franquias 
de restaurantes em 20 países.

Ex-político havia lançado livro de crônicas há pouco mais de um mês

Morre na Capital o ex-vereador 
e escritor Fausto Matto Grosso

Parte da história Gastronomia

 Para participar deste espaço, envie sua 
poesia (até 30 versos), ou um texto com 
até 2.200 caracteres, sobre assuntos que 
estiverem ligados à literatura, à poesia, à 
cultura, a políticas culturais, e à educação 
–sem envolvimento ou conotação político-
partidária ou religiosa. Enviem pelo e-mail 
literatura.delasnievedaspet@gmail.com

Chega o outono.
Impassível como a esfinge.
Sempre a olhar-me.
A sombra se funde a noite que chega.
E sinto a dor do não ter.
No mais completo abandono
A folha amarelecida 
Dança ao sabor do vento.
Em  completa solidão.
Sombra oculta, a  alma que me veste,
Na  espera do tempo.
Não é.

15/3/22

Ao meio dia  um galo branco cantou
em minha janela
nesse instante fiquei a pensar na palavra deus 
e ao meu modo creio o
mundo é feito de palavras
esse deus pertence a quem o escreve 
e quem lhe inventa o momento primeiro
e lhe dá forma e lhe diz do derradeiro
esse canto ao meio dia desse dia
em que eu assim como o galo
desaprendi a língua dos relógios
me fez lembra de que eu esqueci 
o nome dos dias e dos meses e me
fez querer desinventar este ano 
que termina na palavra vinte 
e me fez pensar na palavra deus
e no desejo de caminhar no rastro do começo
lá onde tudo era nu e sem nome
no chão do princípio onde irrompe a luz
na dobra do que não era tempo
na quebra do silêncio
acordei hoje ao canto desse galo branco
ao meio desse dia de palavra calendária 
inventada e escrita pelo humano
e fiquei a pensar que tudo que sabemos 
é o tudo que lembramos
ou é o tudo que lembraram por nós
assim sabemos quando lembramos 
do salmo escrito por um ancião
que nem nasceu ou lembramos de um continente 
que já foi mar ou lembramos da corredeira 
de um rio que já secou ou lembramos 
de uma língua que já morreu
um galo branco em minha janela cantou
me acordou e me fez pensa na palavra deus
e na palavra tempo
esse tempo-deus uma palavra
escrita em linhas de sombras
esse deus erguido e fechado em oroburos 
palavra que vinga – retorna
e nos aprisiona no tempo do sem fim
dessa aldeia circunscrita ao verbo.

Há um silêncio seco percorrendo as paredes da casa:
Ratos roem roupas sujas esquecidas nos sofás,
fazem seus ninhos entre os nossos tecidos
e mijam nas loucas adormecidas sobre a pia;
Baratas revoam sobre a mesa da sala
são insetos burocráticos, bibliófilos, alfarrábicos
que se fartam nos papéis, cartas, revistas e jornais
que há dias estão reunidos na mesa de jantar;
Grilos entoam acordes de árias desafinados
e muriçocas lhes riem finos gargalhos;
Formigas carregam as migalhas da última ceia
da ceia de ontem, da ceia de sempre;
Urna única mariposa tenta a morte em vão na luz da sala;
E aranhas ressecadas nos telhados podres
permanecem estáticas à teia urdida 
Enquanto os gatos, os cães,
os homens estão perdidos pelo mundo.

Aproxima-te de mim noiva fatídica
há vinte e tantos anos amargo
tua ausência.
Mistérios insondáveis prendem meus pés
e o fogo das multidões insaciáveis
e da vã loucura do amanhã feliz.
Quero de ti a mortalha inconsútil
como estranha veste de um noivo estranho.
Dou-te meu braço anjo das trevas,
leva-me a lugares que nunca andei.
Em teus lábios quero beber amores,
Viajar noites de chuva em teus cabelos tristes
e dançar na noite de poucas estrelas
o réquiem das minhas frustrações.
Depois meu leito te chama de amor,
aconchega-te a mim doce conquista
abre teu sexo, façamos gerações...

Azul de céu aberto em ansiedade
a esperança dum céu desconhecido...
Soluço inicial, na Imensidade,
do Incriado que aspira ao Definido...
Metade que deseja a outra metade
pelo instinto virtual do bipartido;
fascinação de luz, da Afinidade;
consciência do Mistério pressentido...
Alma silenciosa do Universo
na ascendência sem fim da Perfeição,
buscando um outro ser deste diverso.
Impenetrável causa das Origens
propele para o teu meu coração
na alucinada Força das Vertigens!

A nuvem que passa,
não existe
entre o cérebro
e a certeza.
É dor por nada,
solidão superlativa,
entre a sarjeta
e o castelo de cartas.
É porrada certa,
arroxeando a alma,
entre o nexo
e o incomunicável.
Não são infinitos
os gritos da dor,
mas intercalam-se
até o infinito.
E entre essa finitude
e a porta, que não se abre,
resta uma fresta
chamada vida inteira.

2008

Procurei a voz menino
que o rei dos grilos te arrebatou
naquele pingo dágua
que a noite toda pingou
debalde!
quando cheguei no bosque
muito cedo!
o sol não se levantou
quando cheguei na fonte
muito tarde!
o sol a fonte secou!

Outono OroburusHabitação

Ode à Morte

Síntese
Canção da Nuvem 
que Passa

O Menino Mudo
Por: Delasnieve Daspet Por: Wanda MonteiroPor: Abilio Pacheco

Por: Geraldo Bibas

Por: Flexa Ribeiro
Por: Iverson Carneiro

Por: Vicente Salles

Poesia, Prosa e Verso
à janela

Delasnieve DaspetDelasnieve Daspet

Desenvolvimento Local pela 
UCDB (Universidade Católica 
Dom Bosco), foi professor da 
UFMS, bem como pró-reitor 
de Extensão e Assuntos Estu-
dantis, tendo sido afastado da 
universidade em 1974, para a 
qual retornou em 2008, me-
diante anistia política.

Foi secretário de Planeja-
mento de Mato Grosso do Sul, 
presidente do Conselho de Ci-
ência e Tecnologia e diretor de 
Desenvolvimento Regional na 
Secretaria de Desenvolvimento 
do Centro-Oeste, no Ministério 
da Integração Regional, e foi 
vereador em Campo Grande 
por dois mandatos.

Ingressou no PCB em 1972 
quando, ainda na ilegalidade 
e tendo participado do núcleo 
reorganizador do partido em 
MS, participou de diversas 
direções municipais, estaduais 

e nacionais do PCB/PPS/Ci-
dadania. Foi, também, vere-
ador do PCB. Um detalhe que 
Fausto deixou escapar – com 
bastante orgulho, inclusive – 
foi que, neste ano de 2022, o 
Partido Comunista do Brasil 
completou 100 anos, no mês 
de março, e que ele, no mesmo 
mês, completou 50 anos de 
militância política, iniciada no 
PCB, depois passada para o 
PPS e, ultimamente, no Ci-
dadania, a nova identidade 
política que marcou a evolução 
do partido original.

Livro
O livro lançado por ele em 

abril contém 40 crônicas e, 
embora a maioria delas seja 
de autoria de Matto Grosso, a 
obra também teve contribui-
ções de nomes como Marisa 
Bittar, Carmelino Rezende, 

Mário Cesar Fonseca e João 
José de Souza Leite.

Engenheiro civil por for-
mação, Fausto contou à re-
portagem do jornal O Estado 
à época que não se conside-
rava um escritor e que havia 
se enveredado pelas letras a 
partir da vontade de contar 
histórias e, dessa forma, com 
sua obra, traçou um para-
lelo entre os acontecimentos 
que tomaram lugar à época 
da ditadura, reconstituídos 
a partir de sua própria me-
mória. “Eu não sou escritor 
[...]. Não é uma manifestação 
autoral, são histórias de quem 
viveu a política, são histórias 
com personagens”, relatou.

O livro em questão trata 
das lutas políticas travadas no 
Estado, que foram definidas 
por Matto Grosso como uma 
coletânea de lembranças da 
militância vivenciada por ele 
à época dos fatos, inclusos 
todos os percalços, medos e 
receios enfrentados, diante das 
possibilidades de sofrer as con-
sequências graves – e comuns 
– naquele período de vigência 
do Regime Militar no Brasil.

Segundo contou Fausto à 
ocasião, o livro traz histórias 
“renegadas”, ou seja, histórias 
que não foram, até o momento, 
contadas, porque ninguém 
assim o quis. “Isso faz parte 
da história, e eu conto o lado 
que ninguém contou ainda.”

Hoje, após o ocorrido, os fatos 
passam a impressão de que 
o tempo apenas esperava que 
Fausto pudesse contar essas 
histórias que ninguém queria 
contar, para que ele mesmo, 
então, se tornasse história... 
Uma história que ficará na me-
mória daqueles que o conhe-
ceram e com ele conviveram.

McDonald’s lança a linha 
especial para os fãs dos 
sanduíches de frango

Fausto Matto Grosso 
concedeu entrevista 
ao jornal O Estado

no mês de abril



Em “Pantanal”, Levi (Leandro Lima) terá 
um momento quente com Maria Bruaca (Isabel 
Teixeira). Em cenas que vão ao ar neste sábado 
(4), a mulher de Tenório (Murilo Benício) se 
aproxima novamente do peão. Ela vai ao galpão 
atrás de Alcides (Juliano Cazarré) e encontra o 
ex-funcionário de José Leôncio (Marcos Palmeira). 
Levi aproveita a oportunidade para flertar com 
Maria, que tenta se esquivar. Diante da insistência 
do peão, ela explica que se arrependeu do que 
aconteceu na última vez em que os dois estiveram 
juntos, quando desmaiou. Mas o peão afirma que 
eles apenas se beijaram. Ao notar que está sendo 
desejada, Maria se entrega a Levi após beijá-lo 
mais uma vez. “Eles têm um envolvimento tórrido 
antes de Levi partir para decidir os assuntos dele”, 
diz Leandro Lima. O ator conta que contracenar 
com Isabel Teixeira tem sido um grande prazer. 
“Ela é uma atriz talentosíssima e muito generosa. 
Eu amei essa interação entre o Levi e a Bruaca. Está dando o que falar”, destaca ele. 
Para Isabel, Maria está apenas seguindo seus desejos numa tentativa de se reerguer 
após descobrir que foi traída por Tenório durante vários anos. “Acho que nesta nova 
fase a Maria vai refazendo seu chão seguindo seus instintos. Isso pode ser poderoso e 
perigoso. Não deixa de ser um aprendizado. Eu costumo chamar de ‘aprendizado pela 
queda’”, define a atriz. Ela completa: “Quando Maria descobre a segunda família do 
Tenório, ela sofre um abalo sísmico. Essa fase de deixar de ser Bruaca não acontece 
de uma hora para outra. O processo é demorado. Ela vai tentando se segurar no que 
pode. Então, ela vai meio que atirando para todos os lados. E o Levi faz parte disso. 
Ela sente saudade da estabilidade que tinha, mas não tem volta”.

Isabel Teixeira e Leandro Lima comentam clima 
quente entre Maria Bruaca e Levi, em ‘Pantanal’
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 01/06

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Áries do céu, pode deixar as duas mãos abertas porque 
deve rolar chuva de dinheiro. Aleluia, aleluia, aleluia! 
Você conta com enorme criatividade e pode ter ideias 
lucrativas, sobretudo se deseja empreender em casa e 
virar patrão/patroa. Área ligada à tecnologia, ciências 
alternativas e inovações está em evidência e talvez seja o 
caminho para conquistar sua independência.

Se depender dos astros, seu signo tende a agir de forma 
menos tradicional, migos e migas de Touro. Tudo indica 
que suas ideias originais e fora do convencional vão deixar 
todo mundo com os olhos arregalados, mas devem ser um 
sucesso. Pode se dar muito bem na carreira, sobretudo 
se atua em área ligada à escrita ou comunicação. Nos 
estudos, tem tudo para deixar as coisas mais dinâmicas.

Não tenho bola de cristal, mas estou vendo aqui que o 
seu dia tem tudo pra ser arretado de bom, coleguinha de 
Gêmeos. Oxalá! É que além de estar com a criatividade 
e imaginação nas alturas, você poderá contar com a 
ajuda de outras pessoas e de sua intuição poderosa pra 
conquistar mais grana. Há sinal de sucesso ao pensar e 
pesquisar maneiras diferentes de alcançar segurança.

Para o choque geral, tudo indica que o desejo de ter mais 
liberdade vai brotar forte e aí você pode deixar um pouco 
de lado as tradições, regras e padrões. Mudar objetivos, 
inclusive aqueles planos antigos que não decolam, tende 
a trazer excelentes resultados. Aposte na sua imaginação 
fértil e intuição poderosa, cancerianes! De quebra, 
amigos inteligentes e originais tendem a te ajudar.

Quintou com o espírito de realeza dominando o seu 
corpinho: tudo indica que o desejo de ter liberdade 
vai ficar forte e te levar a buscar sua independência 
profissional. E se depender do céu, pode alcançar 
suas altas expectativas na carreira ou virar patroinho/
patroinha. Jáquepácausar, causei, né?! Aposte na sua 
intuição e originalidade na hora de elaborar metas.

Virginianos amados, forças poderosas impulsionam seus 
sonhos e você tem tudo pra descobrir coisas novas, viver 
experiências diferentes e abrir seus horizontes. Os astros 
avisam que quanto mais aprender, mais seu signo tende 
a se sentir livre, leve e solto. Então bora estudar, fazer 
um curso ou uma faculdade pra evoluir. Pra ficar ainda 
melhor, poderá contar com o apoio das suas amizades.

É um dia bem gostosinho que você quer? Toma aí! Na 
carreira, há sinal de transformações incríveis e chances 
de se dar bem. Tudo indica que agir de modo diferente, 
apostar na sua criatividade e ser mais independente 
são atitudes que vão te ajudar a mudar sua atual 
situação no emprego e evoluir. Se busca liberdade, 
pode descobrir novas formas de fazer negócio.

Escorpião, meu consagrado, a quinta promete muita 
coisa boa em seus relacionamentos pessoais e 
profissionais. Tudo indica que vai fazer excelentes 
contatos com gente original, aprenderá coisas novas com 
os colegas e irá abrir seus horizontes. Há boas chances 
de fazer uma parceria pra lá de interessante na carreira – 
ouça sua intuição e mantenha sua liberdade.

Alô, alô, Sagitário! Os astros revelam mudanças no 
trabalho, mas tudo indica que serão pra glorificar de pé. 
Amém! Contando com mais originalidade, independência 
e capacidade de improviso, você deve ter sucesso em 
suas tarefas e deveres. Na saúde, sair do convencional 
e apostar em métodos alternativos ou inovadores têm 
maiores chances de trazer bem-estar ou até a cura.

Se depender do céu, você tem tudo pra dizer: “adeus, 
azar! Olá, sorte!” nesta quinta, capricorniana/
capricorniano. Salve! Além de contar com muita 
criatividade e originalidade, deve se expressar de forma 
mais livre e ter maior facilidade para lidar com as 
pessoas. Suas relações pessoais e profissionais podem 
se beneficiar com essa vibe positiva.

Quintou com os planetas acendendo sua originalidade 
e capacidade de pensar fora da caixinha no serviço, 
meninos e meninas de Aquário. A necessidade de ter 
liberdade e independência talvez te leve a empreender, e 
uma atividade feita de casa tem tudo pra bombar. Hábitos 
saudáveis de alimentação devem fortalecer o corpo e 
trazer bem-estar – que tal investir na sua criatividade.

Os planetas revelam que você talvez cause nesta 
quinta, mas no bom sentido, claro! É que o seu signo 
tende a se mostrar mais liberal, inovador e original 
em seus contatos, o que tem tudo pra atrair as 
pessoas como um ímã. De quebra, seu jeito perspicaz 
e engenhoso deve dar as caras. Persistir em suas 
ideias pode trazer ótimos resultados.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

A Favorita
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Cara e Coragem
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Pat conversa com Moa e demonstra preocu-
pação. Danilo manda Rebeca pegar Chiquinho 
da casa de Moa. Jonathan decide sumir por uns 
tempos após a morte de Clarice. Duarte obriga 
Jéssica a ir à delegacia. Pat chega à casa de Moa 
e o flagra discutindo com Danilo. Ítalo não con-
segue depor sobre o caso de Clarice. Pat e Moa 
conversam com o investigador Paulo e tentam 
mostrar o vídeo enviado por Clarice. Duarte 
acompanha Jéssica até a delegacia vestido de 
Bob Wright. Pat e Moa descobrem que o vídeo de 
Clarice foi apagado. Ítalo se aproxima de Moa.

Gonçalo manda Dodi sair de sua casa imedia-
tamente. Flora resgata Lara e indica a saída. Cas-
siano ajuda Lara, que agradece Flora por salvar 
sua vida. Maíra insiste que Zé Bob deve devolver 
a pulseira de Donatela.  Donatela sai para espai-
recer. Silveirinha diz a Zé Bob onde Donatela está. 
Gonçalo diz a Irene que Donatela é inocente. Dodi 
fica possesso ao se confrontar com Irene e Gon-
çalo. Silveirinha assiste a tudo escondido. Norton 
avisa aos operários que Leonardo é o novo chefe. 
Vanderlei conta que é viúvo. Catarina conjectura 
se Vanderlei é seu admirador secreto.  

Isadora e Davi reatam e Heloísa comemora. 
Olívia é presa por Salvador e Violeta exige acom-
panhar a funcionária. Darcy Vargas repreende a 
atitude de Julinha. Eugênio se desespera com a 
situação da fábrica. Abel oferece negociação a 
Violeta e Joaquim aceita. Violeta tem uma ideia 
para salvar a fábrica da falência e Eugênio a beija. 
Heloísa sofre com a proximidade do aniversário de 
sua filha e Leônidas se compadece. A radionovela 
de Leopoldo e Arminda é um sucesso. Julinha 
decide se fazer passar por Darcy na rádio e a 
primeira-dama a expulsa da LBA. 

Catarina ameaça: as crianças não vão sair da 
fazenda, a menos que Batista se case com Joana. 
Ele reafirma que vai se casar com Marcela e no 
dia da festa entregará a herança de Catarina. 
Buscapé descobre que as crianças são irmãs de 
Catarina. Januário vibra com um beijo de Lin-
dinha. Celso resolve esquecer Candoca e assedia 
Dinorá. Marcela arma um plano com Dinorá. 
Catarina surpreende Petruchio ao recebê-lo com 
uma linda camisola. Catarina cobra elogios e 
Petruchio diz saber dos planos dela de fuga. Eles 
acabam se beijando. A cama desaba.

Cecília pede para Didi e Fabiana ficarem de 
olho na Madre Superiora, pois ela não está muito 
bem. Cristóvão diz para Fátima que recusou a 
proposta da empresa concorrente da Rey Café, 
pois precisa resolver ainda tudo o que aconteceu 
com ele em relação as acusações falsas que so-
freu a respeito dos contratos doa árabes. Dulce 
Maria pensa com Emílio como fazer para chegar 
ao hotel que está seu avô, Adolfo. Haydee vai com 
Flávio ao psiquiatra. Ela está bem, mas o rapaz 
fica irritado após ter sido receitado remédios 
para ele. 

Tadeu impede que Guta mate a sucuri. José 
Lucas é duro com Jove durante o caminho da co-
mitiva. Incentivada por Zaquieu, Mariana grava 
um vídeo de aniversário para Jove, dizendo que 
o ama. Tadeu se sente culpado por ter deixado 
Jove sair com a comitiva, diante do mau tempo. 
Filó não gosta que José Leôncio responsabilize 
Tadeu por Jove ter saído com a comitiva. Um 
comparsa de Tenório o alerta para não se expor 
por causa da fiscalização da Receita Federal. Jove 
não gosta da decisão de José Lucas de retornar 
com a boiada para a fazenda. 

Nos próximos capítulos de “Pantanal”, Jove (Jesuita 
Barbosa) dirá a Juma (Alanis Guillen) que vai se 
afastar da moça para ela poder entender melhor o que 
vem sentindo por José Lucas (Irandhir Santos). Tudo 
começa quando Jove resolve sair em comitiva, o que 
deixará Juma (Alanis Guillen) ainda mais arredia. 
Cansada de viver na fazenda de José Leôncio (Marcos 
Palmeira), ela sairá para caçar um boi marruá com 
José Lucas. A jovem pantaneira vai se ferir durante 
a aventura e será levada para sua tapera pelo ex-
caminhoneiro. Jove ficará atônito quando José Lucas 
lhe contar que Juma foi caçar marruá com ele. Ainda 
nos capítulos da próxima semana, Muda (Bella Campos) 
comentará com Juma que entende o ciúme que o filho 
caçula de José Leôncio tem de José Lucas. Logo depois, 
Jove resolve se afastar da amanda.  Após ficar irritada 
com Jove, Juma sentirá saudades dele. Depois de 
ficarem um tempo afastados, Jove vai buscar Juma e 
fica sabendo que Levi (Leandro Lima) esteve na tapera.

Juma e Jove se separam após 
ela se aproximar de José Lucas
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 RES SPAZIO CLASSI-
QUE    

 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
   

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 GIOCONDO ORSI - 
SOBRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 VILA PIONEIRA R$ 
650,00 CONJ. ROUXI-

NOIS R$ 850,00 
 Alugamos com fi ador ou 
caução . Whats. 99202-
6445 CRECI 2800 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 
– 156,69m² - T 266,60m²  
– sala, 3Q, BH, copa, 
coz, AS, 2 gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 ALUGUEL DE SALÃO EM 
SIDROLÂNDIA 

 Aluga-se salão comercial 
de 300m² com ampla área 
de estacionamento lateral 
ou depósito. Em Sidrolân-
dia saída Quebra-coco. 
Informações Cel 67 99669-
9174 e 98401-4127 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 ALUGO SALÃO CENTRO  
 Alugo salão com 92 m², na 
esquina da rua 13 de maio 
com a rua Antônio Maria 
Coelho, ótima localização , 
banheiro, cozinha pequena 
,  R$ 3.900.  IPTU incluso,  
Ligação e WhatsApp (67) 
98425-4794 Mário 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 BAIRRO MATA DO 
JACINTO-APTO CONDO-
MINIO SPAZIO COLINA 

DAS PALMEIRAS  
 Ao lado do Soter , com 1 
suite c/ box , 1 qto , banhei-
ro social c/ box . Garagem 
coberta, só R$ 265 mil. 
Entrega imediata. F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044 . 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 VENDO 1 CASA COM 9 
KITINETES DE ALUGUEL  
 Bom investimento . Ótima 
renda mensal. Jd Perdizes. 
Perto do Conj. Rouxinóis.  . 
Whats. 99202-6445 CRECI 
2800  

 CASA NO BAIRRO 
NOVA LIMA R$ 165 

MIL,  DESOCUPADA DE 
ESQUINA  

 Asfalto, só a vista. gara-
gem.2 qtos, sala, cozinha, 
área de serviço, portão de 
elevação F. 99807-4892/ 
Zap. 99128-3044 . 

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 TERRENOS APENAS R$ 
15 MIL  

 Lotes de 15x45m, no 
Anhandui. Whats. 99202-
6445 CRECI 2800  

 VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30 

 Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 

carro ou gado . PROMO-
ÇÃO Preço de ocasião R$ 
354.990 mil . Entrada + 
parcela/ 9 9231-7249. Ju-
nior 

 TERRENO JARDIM FU-
TURISTA  R$ 135 MIL 
TODO MURADO, COM 
GRADE NA FRENTE  

 800mts AV. Hiroshima, 
abaixo da Receita. Com 
rede de esgoto. Todo docu-
mentado.  F. 99807-4892/ 
Zap. 99128-3044 . 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Prédio 
Comercial Com Excelente 
Localização Na Rua Pedro 
Celestino Sub Esquina Com 
Av Afonso Pena. Dois Anda-
res Disponíveis. LORIDANI 
MARTINS - CRECI 1851 - 
3321-9131 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA JT 
VEÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeirantes - 
Campo Grande (67) 99230-
7171 
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ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

AGILLE LTZ 1.4 
Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

CORSA CLASSIC 1.0 
Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

STRADA CS FREEDON 
1.3 

Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

IDEIA ATTRATIVE 1.4
Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT XLT 2.0
Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

RANGER CD XLS 2.2
Ranger Cd Xls 2.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2014 -Prata-Com-
pleta  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata 
- Km 104.000 - Combustí-
vel Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FIESTA HACT SE 1.6 
Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA 1.6 HACTC
Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

POLO SEDAN 1.6
Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

SAVIERO CE 1.6 
Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017

Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014

Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/

Modelo 20/21 - Combus-

tível Flex - prata - JT VEÍ-

CULOS Av. Bandeirantes, 

2806 - Nova Bandeiran-

tes - Campo Grande (67) 

99230-7171 

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/

Modelo 19/20 - Cor Preta 

- Combustível Flex - JT VE-

ÍCULOS Av. Bandeirantes, 

2806 - Nova Bandeiran-

tes - Campo Grande (67) 

99230-7171

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 
- 8127  

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  
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 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 

2014/2014 COR: BRANCA 

JT VEÍCULOS Av. Bandei-

rantes, 2806 - Nova Ban-

deirantes - Campo Grande 

(67) 99230-7171

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 

2021/2022 -Cinza -Com-

pleta Aut. C.O.M Veiculos-

-Av.Bandeirantes,2796- Te-

lefone (67) 99981-8686

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 

.Ano/Modelo 2017/17 Cor 

Preta -TRADE MOTORS  

AV BANDEIRANTES 2774 

, VILA BANDEIRANTES  

CAMPO GRANDE MS  - 67 

99234 - 8127  

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA -SE DE QUA-
DRISTA PARA FAZER 

QUADROS 
Para fazer molduras  e te-
las para pinturas . Tratar 
com Patricia ou Gabriel. F: 
3025-5927 . MUNDO DOS 
QUADROS . 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

DANIEL SASA PISOS & 
REVESTIMENTOS

Trabalhamos com pisos, 
azulejos, porcelanato, 
pastilha, pisos sobre piso, 
rejuntes e revestimentos. 
Orçamento sem compro-
misso Serviço de qualidade 
e credibilidade. Ligação 
e WhatsApp (67) 99232-
6107 

MARMORARIA PANAMÁ 
Orçamento no WhatsApp : 
67 99297-2434 Marmora-
ria  Panamá - Bairro Jardim 
Noroeste. 

CR PINTURAS& REPIN-
TURAS

Serviços de textura, grafia-
to, granelli, pinturas de por-
tões e ferragens em geral, 
madeiramento, aplicação 
de resina em telhado e 
pinturas de calçadas. Orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99302-7814 / 98224-5655 
Cleiton

SERRALHERIA NO-
GUEIRA

Trabalhamos com fabrica-
ção de portões, cobertura 
metálica, grades, troca de 
cabo de aço e reformas 
em geral. Ficamos na Rua: 
Clark, 243 Taquaral Bosque 
Ligação e WhatsApp (67) 
99102-3596 Astério

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

EXCELÊNCIA LAVA 
JATO

Trabalhamos com serviços 
de delivery, higienização 
interna, limpeza de motor 
e vitrificação. Qualidade em 
lavagens. Avenida: Presi-
dente Castelo Branco, 438 
Bairro: Coronel Antonino. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99248-5488/ (67) 97400-
9117 

SUPER GARAGE AUTO 
SOCORRO

Serviços em carros e cami-
nhões, troca de óleo, sus-
pensão, revisão periódica 
e corretiva, manutenção de 
motores, câmbio, correção 
de vazamentos de óleo e 
água, freios, injeção ele-
trônica e embreagem etc. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98114-6351 Weslley 

CAMALEÕES ARTES 
GRÁFICAS

Trabalhamos com adesivos 
de paredes e envelopamen-
tos em geral de carros, 
motos, móveis e eletrodo-
mésticos em geral. Ligação 
e WhatsApp (67) 98115-
7874 Alex / (67) 99239-
2468 Artur 

ALEX ELETRICISTA
Serviços de qualidade e 
confiança para toda Cidade 
de Campo Grande/ MS em 
reformas, elétrica, instala-
ção, manutenção, predial 
e residencial, aceitamos 
todos os tipos de cartões 
e auxílio emergencial. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99311-8977/ (67)99123-
9618 

INSULFILMES AUTO-
MOTIVO E RESIDEN-

CIAL
ALVES FILME`S . Servi-
ços especializados em 
aplicações de películas de 
proteção em automóveis 
e na área de arquitetura, 
películas profissionais de 
alta performance com até 
94% de retenção de calor. 
Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago

MECÂNICO A DOMI-
CILIO CAMINHÕES & 

CAMINHONETES
Trabalho com trocas de óle-
os, revisão de cubos, sus-
pensão e freios. Para mais 
informações e orçamento 
entre em contato, serviço 
de qualidade e confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98455-0680 Rodrigo 

MASSOTERAPIA & 
DEPILAÇÃO

Benefícios da massagem é 
alívio imediato da dor mus-
cular, ansiedade, estresse 
físico e mental, melhora 
a disposição para voltar a 
rotina, agende seu horário. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99221-4514 Sany

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

LINDA BOLEIRA
Doces para a família inteira 
é na Linda Boleira. Temos 
produtos à pronta entrega 
com garantia, qualidade 
e sabor. Aceitamos enco-
mendas para sua come-
moração.  Lig. e WhatsApp: 
(67)9 9159-5535 Insta-
gram: @lindaboleira

JOEL FALCÃO MENSA-
GEM BREGA AO VIVO

Aniversários, despedidas 
e recepção. O único com 
triciclo helicóptero .Ligação 
e WhatsApp (67) 99217-
8613

PROF. KARLOS

TARÓLOGO SENSITIVO, 

ORIENTADOR ESPIRITU-

AL, ÓTIMAS PREVISÕES. 

SIGILO ABSOLUTO. JO-

GAM - SE CARTAS DE 

TARÔ. CONSULTA R$ 30. 

Rua Antonio Maria Coelho 

646. Fone: 9.8116-3003/ 

9 .8165-9057/9 .8206-

6644.

TRABALHOS ESPIRITU-

AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 

de búzios, cartas e traba-

lhos espirituais, amarração, 

feitiços. Faço e desfaço to-

dos os tipos de trab. Hora 

marcada. Sigilo absoluto. T: 

(67) 99211-2371 
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